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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Prevén alza de 4.7% en Egresos 

El Presupuesto de Egresos del Estado 2014 tendrá un incremento real del 4.7 por ciento, 
por lo que alcanzará los 67 mil 312 millones de pesos, una suma histórica, según 
estimaron diputados federales del PRI. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Pierde RMV 44% de presupuesto para carreteras 
La propuesta de Presupuestos de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 

2014 de Puebla contempla un incremento del 7.9 por ciento en el rubro de aportaciones 
federales con respecto con el año pasado, sin embargo, una disminución del 44.2 por 
ciento en los recursos que se destinan a la Conservación e Infraestructura Carretera. 
(Heraldo) 

   

 

 

Iniciaran procesos por malos manejos  
Integrantes de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado dictaminaron 
86 cuentas públicas correspondientes al periodo 2011, por lo  que se iniciaron procesos 
administrativos de responsabilidades a los titulares de 36 de ellas, por 989 millones 940 
mil pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Se dispara la trata de mujeres en la entidad 
Puebla se ha convertido en una “zona roja” para la explotación sexual, al grado de 

equipararse como una especie de sucursal o escuela de “padrotes”, con más de 800 

mujeres esclavizadas tan sólo en la capital del estado. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Reforma fiscal pone en riesgo inversiones de VW y proveedurías 
La reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo federal y enviada a la Cámara de Diputados 
impactará de manera directa a la planta de Volkswagen y sus 80 proveedoras instaladas 
en territorio poblano con la eliminación de las exenciones del IVA o tasa cero para las 

importaciones temporales y depósito fiscal automotriz, y fijar la cuota del gravamen en 
16 por ciento de manera general para cualquier transacción de este tipo en todo el país. 
(Cambio) 

  
 

 

Reforma hacendaría “queda a deber”: CCE 
Para el sector privado local, la reforma hacendaria presentada por el gobierno federal 

“queda a deber” al dejar fuera el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a los alimentos y 

medicinas, al tiempo que afectará en mayor medida a la clase media, así como a las 
pequeñas y medianas empresas. (Milenio digital) 

  
 

 

Discrepancia entre empresarios por la reforma hacendaria 
El Consejo Coordinador Empresarial de Puebla (CCE) lamentó que en la iniciativa de 
reforma hacendaria que presentó el presidente Enrique Peña Nieto no se haya 

considerado el Impuesto al Valor Agregado (IVA) al consumo de alimentos y medicinas, 
arguyendo que ese gravamen es el que garantiza mayor recaudación ante “una economía 
informal tan grande”. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Recortan 44.2% de presupuesto federal para carreteras de Puebla 

Una disminución del 44.2 por ciento en los recursos que se destinan a la Conservación e 
Infraestructura Carretera en Puebla, plantea la propuesta de Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2014, en comparación con los aprobados en 
2013. (e-consulta) 

 

 
 
 

 Las obras educativas deben arraigar a los jóvenes: Moreno Valle 

Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar 

http://impreso.milenio.com/
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desarrollo y arraigar a los jóvenes profesionistas, afirmó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al inaugurar obras en el Instituto Tecnológico Regional de este municipio, con una 
inversión federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las obras educativas deben arraigar a los jóvenes: Moreno Valle 
El titular del Ejecutivo puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de 

Competitividad y Tecnología para la Industria del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En 
la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el equipamiento 11 millones 917 mil 
pesos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Van tras 36 ediles y ex ediles que causaron daño al erario por 989 mdp 
Por irregularidades en las cuentas públicas de 36 ediles y ex ediles, el Congreso local, les 
fincó el inicio de un procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades, 
cuyo daño al erario asciende a los 989 millones 940 mil 661 pesos. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Quitan a estados pago a maestros 
El Gobierno propuso pagar a los profesores desde la Federación vía depósito bancario, 
con lo que quitaría a los estados el control de la nómina. (Reforma) 

  
 

 
Presionan PEMEX y CFE presupuesto 
Los recursos que se destinarán al pago de pensionados y jubilados en Pemex y la 

Comisión Federal de Electricidad aumentarán 11.2% en 2014 para ubicarse en 61 mil 386 
millones de pesos. (El Universal) 

 
 

 

 
Sexenio sin IVA en  comida: Videgaray 
l gobierno federal no tiene contemplado proponer el cobro del impuesto al valor agregado 
(IVA) en alimentos y medicinas durante la gestión del presidente Enrique Peña Nieto, 
aseguró ayer el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. (Milenio digital)  

  
 

 

IP y AN marcan distancia de la reforma fiscal 
El PAN recibió con recelo la iniciativa de reforma hacendaria que envió el presidente 

Enrique Peña Nieto, y anunció de entrada que se opondrá a que se aplique el impuesto al 
valor agregado a las colegiaturas, hipotecas y alquileres. (La Jornada) 

  

 

 

Proponen para el 2014 presupuesto de $4.4 billones 
El gasto del sector público para el próximo año es mayor en 9.2% con respecto al 2013, 
lo que representa una diferencia de 378,800 millones de pesos. (El Economista Digital) 

  
 

 

El PAN, contra endeudamiento del gobierno; no hay riesgo: PRI 
Tras calificar la propuesta hacendaria del Ejecutivo federal como un “acierto” y “una 
reforma de avanzada”, el PRI en el Senado rechazó el riesgo de reeditar las crisis 
económicas en el país al recurrir de nueva cuenta al endeudamiento mediante el déficit 
de 1.5 para el 2014, y explicó que se trata de subsanar la caída en la recaudación 

derivada de la desaceleración económica por la que atraviesa el país. (Crónica Digital) 
  
 

 

Recentralizan nómina de SEP; proponen dar medicinas “en especie” a estados 
La iniciativa de reforma hacendaria propone eliminar el fondo del Ramo 33, que 
actualmente transfiere la Federación a las 32 entidades para pagar la nómina del 

magisterio y los servicios de salud, anunció el secretario de Hacienda, Luis Videgaray 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 Rivera y Gali inauguran aulas de medio 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por el alcalde electo José Antonio Gali 
Fayad, inauguró tres aulas de medios en tres diferentes escuelas de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, 
con una inversión de 719 mil pesos. Estas aulas de medios beneficiarán a más de mil 800 alumnos con 50 equipos 
de cómputo, escáner, impresora y colectividad a internet de manera gratuita, por tres años. En su intervención, el 
presidente municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que durante su administración se han invertido más de 13 
millones de pesos en aulas de medios. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112641  
 

INTOLERANCIA 

 No al cachondeo con delincuencia: Eduardo Rivera 

El presidente municipal Eduardo Rivera advirtió que no permitirá ningún “cachondeo” con criminales, por parte de 
elementos de la Policía Municipal. Esto, después de que detuvieran a dos elementos de la corporación por estar 
vinculados a los asalta-restaurantes que recientemente fueron capturados a través del sistema de recompensas 
implementado por la comuna. “Nosotros no nos vamos a prestar en ningún momento a cachondear con la 
delincuencia, vamos con todo contra ellos y serán los compañeros policías los que tienen que estar de lado de los 
ciudadanos y no de los delincuentes.” (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112640  
 

INTOLERANCIA 

 Avalan Rivera y Gali la privatización del SOAPAP 

Tanto el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez como el alcalde electo José Antonio Gali Fayad avalaron la 
propuesta del gobierno del estado de privatizar el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP) a la inversión privada. En entrevista, el edil poblano Eduardo Rivera dijo que cualquier privatización de 
la dependencia es buena, siempre y cuando esté acompañada de condiciones favorables para el estado y el 
municipio. Indicó que ni el gobierno del estado ni el municipio tienen la capacidad económica para resolver un 
problema añejo que se vino agravando en anteriores administraciones locales. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112639  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avala Rivera la privatización del SOAPAP con condiciones favorables para los ciudadanos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló la privatización del Sistema Operador de Agua 

Potable y Alcantarillado (SOAPAP), como lo propuso al Congreso el gobernador Rafael Moreno Valle. Entrevistado 
sobre el tema, el edil recordó que otros servicios públicos de la ciudad han sido abiertos al capital privado, y puso 
como ejemplo la recolección de basura, que tiene 20 años operada por una empresa y es uno de los mejor 

calificados por los habitantes de la capital. Sin embargo, subrayó que cualquier concesión a la iniciativa privada 
debe estar sujeta a condiciones y criterios que sean favorables para el ayuntamiento de Puebla y los ciudadanos 
del municipio. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/avala-rivera-la-privatizacion-del-soapap-con-condiciones-
favorables-para-los-ciudadanos/  
 

  
 

MILENIO  

 Avala ERP ingresos extra para estados y municipios  

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, avaló que los estados y los municipios reciban ingresos adicionales 
como se establece en la reforma hacendaria propuesta por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 
Señaló que serán casi 240 mil millones de pesos de recursos que podrán recibir los estados y los municipios de 

manera directa. “Estamos hablando que representa el  1.4 por ciento del Producto Interno Bruto de ingresos 
adicionales que, en esta redistribución, si le cae a los municipios y los estado es bueno y positivo porque no 
puede seguir el gobierno de la república concentrando todos los recursos”, declaró. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309de256  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112641
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112640
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112639
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/avala-rivera-la-privatizacion-del-soapap-con-condiciones-favorables-para-los-ciudadanos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/avala-rivera-la-privatizacion-del-soapap-con-condiciones-favorables-para-los-ciudadanos/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309de256
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E-CONSULTA 

 Mi ayuntamiento no cachondeará con delincuentes: Rivera 
“Nosotros no nos vamos a prestar en ningún momento a cachondear con la delincuencia, vamos con todo contra 
ellos. Los compañeros policías tienen que estar de lado de los ciudadanos y no de los delincuentes”, subrayó el 
edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Luego de conocer la detención de dos policías vinculados con la banda de 

asalta-restaurantes recientemente capturados a través del sistema de recompensas implementado por la comuna, 
Rivera Pérez enfatizó que su gobierno no permitirá ni tolerará nexos con el crimen. En ese sentido, anunció a 

todos los elementos de la Secretaría de Seguridad y Tránsito Municipal (SspyTm) que no habrá contemplación 
para nadie, pues en su administración no hay cabida para la corrupción. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/ciudad/mi-ayuntamiento-no-cachondeara-con-delincuentes-rivera  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Advierte Eduardo Rivera a policías que no habrá segundas oportunidades 
Después de que autoridades de justicia de Puebla detuvieron a dos policías municipales que presuntamente 
estaban coludidos con la banda delincuencial que asaltó en más de 10 ocasiones a empresarios del sector 
restaurantero y comensales, el presidente municipal de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que esta 
es una muestra clara de que su Administración no va a permitir corrupción en ninguna de sus áreas. En ese 

sentido, resaltó el trabajo coordinado entre la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPTM) y la Secretaría 

de Seguridad Pública Estatal (SSP), y envió un mensaje al cuerpo de policías capitalinos. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/advierte_eduardo_rivera_a_policias_que_no_habra_segundas_oportunidade
s#.Ui5bU-Wv5KY  
 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En el primer año de gestión entregaré 200 aulas de medios: Gali 
Como parte del proceso de transición, este día el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, 
inauguró junto con su homologó en funciones, Eduardo Rivera Pérez, tres aulas de medios en la Junta Auxiliar de 

San Jerónimo Caleras, con una inversión de 719 mil pesos. Tras visitar el Bachillerato del Centro Escolar “Gregorio 

de Gante”, la Escuela Telesecundaria Matutina número 536 “José María Maldonado” y la Escuela Secundaria 
Técnica número 98, Gali Fayad, se comprometió a continuar con este programa que acerca la tecnología a los 
jóvenes poblanos. Por ello, anunció que para su primer año de gobierno el objetivo será entregar 200 aulas de 
medios,  en coordinación con la Fundación Únete. (Javier Sosa)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54264  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Tony Gali entregan aulas de medios en San Jerónimo Caleras 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaria de Desarrollo Social y Participación Ciudadana y en 
coordinación con la Fundación ÚNETE, continúa impulsando el nivel educativo en Puebla, esta vez con la entrega 
de 3 Aulas de Medios que beneficiarán a alumnos de nivel básico y medio superior de la Junta Auxiliar de San 

Jerónimo Caleras. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, señaló que el programa Aula de Medios 

tiene como objetivo elevar el nivel educativo en el municipio, a través de la entrega de herramientas tecnológicas 
a escuelas de todos los niveles. "Hemos realizado en el Gobierno de la Ciudad una inversión cercana a los 13 
millones de pesos, en beneficio a más de 32 mil alumnos, siendo Puebla la primera ciudad a nivel nacional en 
incluir el nivel preescolar y el bachillerato con Aulas de Medios”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44130:eduardo-rivera-y-tony-gali-
entregan-aulas-de-medios-en-san-jer%C3%B3nimo-caleras&Itemid=125  
 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/ciudad/mi-ayuntamiento-no-cachondeara-con-delincuentes-rivera
http://periodicodigital.com.mx/notas/advierte_eduardo_rivera_a_policias_que_no_habra_segundas_oportunidades#.Ui5bU-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/advierte_eduardo_rivera_a_policias_que_no_habra_segundas_oportunidades#.Ui5bU-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54264
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44130:eduardo-rivera-y-tony-gali-entregan-aulas-de-medios-en-san-jer%C3%B3nimo-caleras&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44130:eduardo-rivera-y-tony-gali-entregan-aulas-de-medios-en-san-jer%C3%B3nimo-caleras&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 10 de Septiembre de 2013 

 
 

 5 

 
 

RETO DIARIO 

 Rivera pide a fuerzas políticas discutir a fondo reforma hacendaria 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, destacó la importancia que la reforma hacendaria se 

discuta entre todas las fuerzas políticas y con la iniciativa privada, debido a que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) no puede sacarla adelante. En entrevista posterior a inaugurar un aula de medios en la junta 
auxiliar San Jerónimo Caleras, el edil poblano, propuso que dicha reforma sea discutida entre todos los partidos 
políticos, con el objetivo de favorecer a la gente, pronunciándose por ella. Derivado de ello, destacó que el PRI 

por sí solo no sacará adelante dicha reforma, por lo que requiere de otras fuerzas políticas (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51082&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-pide-a-
fuerzas-politicas-discutir-a-fondo-reforma-hacendaria  

 
RETO DIARIO 

 Recurso para aumento salarial de empleados del ayuntamiento se heredará a Gali 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo, aseguró que el gobierno 
presidido por Eduardo Rivera Pérez dejará un presupuesto designado para el incremento salarial de los 
trabajadores del sindicato del ayuntamiento, liderado por Israel Pacheco Velázquez, con el objetivo que el equipo 
del edil electo, José Antonio Gali Fayad, no tenga contratiempos en caso de llegar a un arreglo con los mismos. 
Este lunes por la mañana, el funcionario municipal, reiteró que el dinero presupuestado para el incremento 
salarial de los empleados de las diversas dependencias se mantiene en reserva en caso de ser aceptado por 

Pacheco Velázquez. Recordó que la repartición del mismo no se ha concretado, debido a que los sindicalizados 

también exigen alrededor de 400 bases. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51080&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recurso-para-
aumento-salarial-de-empleados-del-ayuntamiento-se-heredara-a-Gali  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Entrega Rivera tres Aulas de Medios con inversión de 718 mil pesos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en compañía del presidente electo Antonio Gali Fayad, 
entregó tres Aulas de Medios, al mismo número de instituciones educativas en la junta auxiliar de San Jerónimo 

Caleras, con una inversión de 718 mil 700 pesos, en beneficio de mil 884 alumnos. En su mensaje, el munícipe 
expresó que durante su gobierno ha invertido cerca de 13 millones de pesos en beneficio de 32 mil alumnos, 
además de integrar por primera vez a los preescolares y bachilleratos en la entrega de aulas de medios. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62623entrega-rivera-tres-aulas-de-medios-con-inversión-de-718-mil-
pesos#.Ui7mwOWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Intolerable la corrupción, advierte Rivera a policías 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sentenció que la administración que encabeza no se va 

a prestar a "cachondear" con la delincuencia, por lo que llamó a los policía a realizar su trabajo y velar por la 
seguridad de los poblanos. Esta declaración derivó de la aprehensión de Delfino Quintero Osorio de 37 años de 
edad y Geovanni Sánchez Tenorio de 28 años, elementos de Seguridad Pública, con placas 7145 y 7622, 
respectivamente, quienes fueron detenidos por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por estar vinculados con 
la banda dedicada al robo y asalto a restaurantes. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62658intolerable-la-corrupción-advierte-rivera-policías#.Ui7ly-Wv5KY  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51082&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-pide-a-fuerzas-politicas-discutir-a-fondo-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51082&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-pide-a-fuerzas-politicas-discutir-a-fondo-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51080&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recurso-para-aumento-salarial-de-empleados-del-ayuntamiento-se-heredara-a-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51080&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recurso-para-aumento-salarial-de-empleados-del-ayuntamiento-se-heredara-a-Gali
http://www.ngpuebla.com/puebla/62623entrega-rivera-tres-aulas-de-medios-con-inversión-de-718-mil-pesos#.Ui7mwOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62623entrega-rivera-tres-aulas-de-medios-con-inversión-de-718-mil-pesos#.Ui7mwOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62658intolerable-la-corrupción-advierte-rivera-policías#.Ui7ly-Wv5KY
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 Bomberos recibirán capacitación en "Intervención en caso de derrumbes en edificios" 
Durante una semana, 40 personas del cuerpo de Bomberos, del Centro Expositor, del Sistema de Urgencias 
Médicas Avanzadas (SUMA), de Protección Civil Municipal y de las coordinaciones regionales, recibirán el curso 
denominado "Intervención en caso de derrumbes en edificios" por parte expertos franceses en la materia. El 
director general de Protección Civil en el estado, Jesús Morales Rodríguez, inauguró este curso y explicó que tiene 

el objetivo de capacitar a los cuerpos de emergencia del estado para que conozcan qué hacer en caso de 
derrumbes en inmuebles.  (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117219.htm  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla garantiza tranquilidad para Fiesta Patria 
Las celebraciones que conmemoran el 203 aniversario del inicio de la Independencia de México se darán en calma 
y tranquilidad en el territorio de la capital poblana, afirmó Eduardo Alcántara, secretario de gobernación del 
ayuntamiento de Puebla. Tras sostener una reunión de organización y limitación de funciones, la tarde de este 
lunes con titulares de distintas secretarías del estado; descartó que exista una situación de alerta que pudiera 
modificar los operativos de inteligencia o vigilancia, detalló que el encuentro fue para perfeccionar detalles del 

festejo de la noche del 15 de septiembre. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_garantiza_tranquilidad_para_fiesta_patria#.Ui5bB-
Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Irán y Kurdistán, países invitados al Festival de Cine de Puebla 
Irán y Kurdistán serán lo países invitados a la cuarta edición del Festival Internacional de Cine de Puebla (FIC 
Puebla), que del 27 de septiembre al 5 de octubre proyectará 80 películas provenientes de 63 países. Se 
inaugurará el 27 de septiembre en la ciudad de Puebla y se desarrollará de manera paralela en Guatemala. Ese 
día se proyectará un avance de la película "El americano", del director Ricardo Arnaiz. Se trata de una producción 
apoyada por el gobierno del Estado de Puebla y en ella actúan Héctor Suárez, Adal Ramones, Kate del Castillo, 

Erik Estrada, Aleks Syntek y Edward James Olmos. Estos dos últimos estarán presentes en la gala inaugural. 
(Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/iran_y_kurdistan_paises_invitados_al_festival_de_cine_de_puebla#.Ui5bk-
Wv5KY  
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Vías alternas en 11 Norte-Sur por modernización con concreto hidráulico 
Derivado de los trabajos de Modernización de Concreto Hidráulico que realiza el Gobierno del Estado de Puebla en 
la Avenida 11 Norte – Sur  en el tramo de la 31 Poniente al Circuito Juan Pablo II en su segunda etapa, se da a 

conocer la apertura en el Cuerpo Poniente (de Norte a Sur). Cabe mencionar que las vías alternas serán por el 
Circuito Juan Pablo II, 7 y 9 Sur,  con la finalidad  de no saturar la  Avenida 11  Sur, en virtud de que se 
comienzan los trabajos en el cuerpo Oriente (de Sur a Norte). En el tramo de la 31 Poniente al Circuito Juan Pablo 
II, se utilizará el cuerpo Poniente (de Norte a Sur) de la calle para una circulación en doble sentido. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44139:v%C3%ADas-alternas-en-11-

norte-sur-por-modernizaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Se llevó a cabo primera sesión ordinaria del Consejo de Seguridad Escolar 
El Consejo de Seguridad Escolar del Ayuntamiento de Puebla sesionó por primera vez, con el objetivo de plantear 
y llevar a cabo estrategias de seguridad que brinden a los escolares un clima de mayor tranquilidad, mediante 
diversos programas que lleva a cabo el Sistema Municipal DIF y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. La sesión ordinaria fue presidida por la Regidora Alejandra Domínguez Narváez, Presidenta de la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117219.htm
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_garantiza_tranquilidad_para_fiesta_patria#.Ui5bB-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_garantiza_tranquilidad_para_fiesta_patria#.Ui5bB-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/iran_y_kurdistan_paises_invitados_al_festival_de_cine_de_puebla#.Ui5bk-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/iran_y_kurdistan_paises_invitados_al_festival_de_cine_de_puebla#.Ui5bk-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44139:v%C3%ADas-alternas-en-11-norte-sur-por-modernizaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44139:v%C3%ADas-alternas-en-11-norte-sur-por-modernizaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Comisión de Educación y Vicepresidenta del Consejo de Seguridad Escolar, así como por Amadeo Lara Terrón, 
titular de la SSPTM, Joaquín García Vinay, Director del DIF Municipal y María Guadalupe Isaura Díaz Guevara, en 
representación del Síndico Municipal Ernesto Bojalil Andrade. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51085&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-llevo-a-cabo-
primera-sesion-ordinaria-del-Consejo-de-Seguridad-Escolar  
 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Acuerdan autoridades aplicar acciones preventivas en escuelas 
El Consejo de Seguridad Escolar del Ayuntamiento de Puebla sesionó por primera vez, con el objetivo de plantear 
y llevar a cabo estrategias de seguridad que brinden a los escolares un clima de mayor tranquilidad, mediante 
diversos programas que lleva a cabo el Sistema Municipal DIF y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. La sesión ordinaria fue presidida por la regidora Alejandra Domínguez Narváez, presidenta de la 
Comisión de Educación y Vicepresidenta del Consejo de Seguridad Escolar, así como por Amadeo Lara Terrón, 

titular de la SSPTM, Joaquín García Vinay, director del DIF Municipal y María Guadalupe Isaura Díaz Guevara, en 
representación del Síndico Municipal Ernesto Bojalil Andrade. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62664acuerdan-autoridades-aplicar-acciones-preventivas-en-
escuelas#.Ui7lneWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Se dejarán recursos para alza salarial de trabajadores municipales: Ocejo 
El secretario de Administración y Tecnologías de las Información (SATI), Iñigo Ocejo Rojo, aseveró que se dejará 
a la próxima administración un presupuesto destinado al incremento del salario de los Trabajadores del Sindicato 

del Ayuntamiento Capitalino en caso de arreglar el conflicto por las bases. El funcionario municipal aceptó que la 
discusión por el incremento del sueldo para sindicalizados, ya no es un tema de discusión entre su líder Israel 
Pacheco y él, pues dijo que este arreglo ya no se podría concretar por la negativa de los trabajadores, quienes 
quieren al menos 400 bases. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62650se-dejarán-recursos-para-alza-salarial-de-trabajadores-municipales-
ocejo#.Ui7l_OWv5KY   
 

NG PUEBLA 

 Apuesta Gali por crear proyecto general para pozos y SOAPAP 
El presidente municipal de Puebla electo, Antonio Gali Fayad, opinó que antes de concesionar el Sistema Operador 

de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) se debe crear un proyecto que atienda el tema de los pozos 
de agua que están alrededor de la ciudad que deben azolvarse para ser aprovechados. "Platiqué con Manuel 
Urquiza, fui parte del SOAPAP y por eso estamos revisando que sería lo más eficiente, pero sobre todo a mí me 
tocó opinar lo técnico y fue lo mas importante en este momento, la idea es hacer más eficiente el tandeo para 
que sea más rápido para la ciudadanía", dijo. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62635apuesta-gali-por-crear-proyecto-general-para-pozos-y-

soapap#.Ui7mfuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Usan Eco Parque Metropolitano para "situaciones inmorales" 
Algunos puntos del Eco Parque Metropolitano se han convertido en sitios de "desastre" debido a los jóvenes que 

visitan este pulmón ecológico para ingerir bebidas embriagantes, estupefacientes, así como para tener relaciones 
sexuales o protagonizar riñas. Las familias asentadas en colonias a lo largo de este parque, a los márgenes del río 
Atoyac, contaron que por las tardes-noches es común ver a decenas de jóvenes que arriban hasta este lugar para 
pelearse o en su defecto realizar "situaciones inmorales". "Uno de los problemas que se tiene en este lugar es que 
los jóvenes vienen a hacer desastres hasta aquí y aprovechan los sitios oscuros o rodeados de árboles…”. (Norma 
Marcial, digital) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51085&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-llevo-a-cabo-primera-sesion-ordinaria-del-Consejo-de-Seguridad-Escolar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51085&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-llevo-a-cabo-primera-sesion-ordinaria-del-Consejo-de-Seguridad-Escolar
http://www.ngpuebla.com/puebla/62664acuerdan-autoridades-aplicar-acciones-preventivas-en-escuelas#.Ui7lneWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62664acuerdan-autoridades-aplicar-acciones-preventivas-en-escuelas#.Ui7lneWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62650se-dejarán-recursos-para-alza-salarial-de-trabajadores-municipales-ocejo#.Ui7l_OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62650se-dejarán-recursos-para-alza-salarial-de-trabajadores-municipales-ocejo#.Ui7l_OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62635apuesta-gali-por-crear-proyecto-general-para-pozos-y-soapap#.Ui7mfuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62635apuesta-gali-por-crear-proyecto-general-para-pozos-y-soapap#.Ui7mfuWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 10 de Septiembre de 2013 

 
 

 8 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117062.htm  
 
 

 
 
SINTESIS 

 Harán congreso en salvaguarda de patrimonio religioso 
Ante la falta de especialización que tienen algunos encargados de los 800 templos de la entidad, la Arquidiócesis 
de Puebla y los gobiernos federal y estatal, llevarán a cabo el encuentro 'Prevenir para conservar. Acciones para 

la salvaguarda del patrimonio religioso'. Durante rueda de prensa, la arquitecta María Teresa Cordero, quien tiene 
a su cargo la Dirección de Patrimonio del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (Cecap), indicó que 

además de los robos, el principal riesgo para el arte sacro es el desconocimiento de quienes tienen en resguardo 
tanto los inmuebles históricos y religiosos, como todas las formas artísticas que ellos encierran. (Verónica de la 
Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/68804/haran-congreso-en-salvaguarda-de-patrimonio-religioso/puebla  
 
SINTESIS 

 Informa INAH sobre catálogo de arte sacro 
El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Puebla, José Francisco Ortiz Pedraza, 
indicó que a manera general, el catálogo de arte sacro de la entidad lleva un avance del 10 por ciento, en lo que 

corresponde a la versión digital. Prevé que estará listo en cinco o hasta seis años. Refirió que por la riqueza de 
bienes en cada uno de los inmuebles religiosos del estado, es complejo contabilizar todos; más aún por el avance 

tecnológico que implica digitalizar la información, toma de fotografías y el análisis técnico e histórico de cada obra 
(pinturas, esculturas, retablos). Sin precisar el dato, dijo que en algunos templos hay un avance hasta del 100 
por ciento en sus catálogos de arte sacro, aunque en la mayoría de ellos no se tiene concluido. (Verónica de la 
Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/68802/informa-inah-sobre-catalogo-de-arte-sacro/puebla  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Impugna 5 de Mayo amonestación del IEE en contra de Gali 
La coalición 5 de Mayo interpuso un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Estado (TEEP) en contra de 
la amonestación pública que el Instituto Electoral del Estado (IEE) le impuso a Antonio Gali Fayad, por los actos 

anticipados de campaña realizados en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. La sanción que el órgano 

electoral determinó en contra del excandidato de Puebla Unida y el PAN, se originó por la orden que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) giró al IEE, luego de la coalición 5 de Mayo se inconformó por 
los actos del aspirantes a la alcaldía de Puebla. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/politica/impugna-5-de-mayo-amonestacion-del-iee-en-contra-de-
gali  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Itesm que paguen los comerciantes informales 
La Reforma Hacendaria que presentó el gobierno federal no es integral, aspecto que ha sido una constante 
también en administraciones anteriores, pues no se busca que los comerciante informales paguen impuestos, 

expresó el director de la maestría en políticas públicas del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 

Monterrey (ITESM), Marlon Santillán Quiróz. El especialista en el tema dijo que el gobierno debería fomentar leyes 
que generen estrategias para que los informales paguen lo que les corresponde, pues con la actual propuesta 
únicamente se cobrarán más impuestos a quienes ya los pagan. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54267  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117062.htm
http://sintesis.mx/articulos/68804/haran-congreso-en-salvaguarda-de-patrimonio-religioso/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68802/informa-inah-sobre-catalogo-de-arte-sacro/puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/politica/impugna-5-de-mayo-amonestacion-del-iee-en-contra-de-gali
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/politica/impugna-5-de-mayo-amonestacion-del-iee-en-contra-de-gali
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54267
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Los alcaldes Rivera y Gali entregan 3 aulas de medios en San Jerónimo Caleras. 
 Con 83 mil boletas los universitarios votaran por Alfonso Esparza candidato a la rectoría de la BUAP este 

11 de Septiembre. 
 Liberan a una niña secuestrada en la Unidad Volkswagen II este fin de semana. 
 Están abiertos completamente los caminos dañados por lluvias aun faltan 9 por ser intervenidos de los 25 

que tuvieron alguna contingencia informa Infraestructura del Gobierno del Estado. 
 Ayudaron a escapar a un presunto homicida y 7 fueron arraigados 8 policías dejaron escapar al hijo del 

Alcalde de este ayuntamiento.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La reforma que presentó EPN necesita un profundo análisis dice ERP. 
 La reforma no es integral, no mete al padrón de contribuyentes del comercio informal, y están sin pagar 

impuestos dice el director de políticas públicas del Tec de Monterrey, Marlon Santillán.  
 Ante esta propuesta de concesionar el Soapap el alcalde electo AGF avala la iniciativa dice que esto 

mejoraría el servicio a los habitantes. Y otra vez la idea de que privatizar, que la IP a fuerza lo va hacer 

mejor que el gobierno, lo cual es muy cuestionables desde mi punto de vista.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Zavaleta con problemas de pago de las constructoras podría haber un leve retraso en la ejecución de esta 
obra.  

 Inauguran tres aulas de medios en San Jerónimo Caleras, ahí estuvieron los presidentes municipales, el 
presidente ERP y el edil electo AGF para cotar el listón.  

 Mi compromiso con la educación para lograr escuelas dignas y equipadas es lo que dijo el presidente 

electo, señaló que va a trabajar en este sentido sin bajar la guardia.  

 El DIF en 12.25% crece la beca a un niño indígena este programa tan noble que hemos conocido desde 
algún tiempo y que cada vez más son los pequeños que tienen la oportunidad de estar en los albergues.  

 Sobre el transporte 100 kilómetros por hora, así circulan la ruta 10, el Cree-Madero, la 72 o son las que 
estas denunciando, le voy a pedir que me ayude a denunciar aquellas rutas que exceden los cien 
kilómetros y que esta prohibido. Sin  embargo quiero saber quienes son los más cafres a ver si usted me 
dice cuales.  

 Le voy a presentar un audio de algo que paso en el hospital de San José, es algo infame.  
 En cuanto a los estacionamientos otra vez vuelve la idea de los subterráneos en el centro y así reactivar la 

economía del primer cuadro de la ciudad.  
 Un hombre de 60 años hacía ejercicio frente a la laguna de San Baltazar y de pronto sacó una pistola y se 

disparó en la cabeza para arrebatarse la vida. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Ejecutaran orden de arraigo en contra de Policías Municipales de Palmar de Bravo presuntamente 

implicados en la fuga del reo Cesar Morales Cortez quien enfrenta cargos por homicidio calificado. 
 Se eleva a 146 la cifra de suicidios en Puebla en lo que va del año los últimos 3 se registraron en Puebla 

capital. 
 A la discusión de la Reforma Hacendaria hay que quitarle los colores partidistas exhorto el alcalde de 

Puebla Eduardo Rivera. 
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Se prepara ya el terreno para la privatización del SOAPAP que implicara un incremento a las tarifas del 

agua potable ya la firma Metro agua con sede en Colombia (sic) fue fortalecida con 300 millones de pesos 
del viaducto Zaragoza y también en el CIS esta empresa de valor Queretano en sentido del Morenovallismo 
dará mucho de que hablar con el tema del SOAPAP. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se pronuncio a favor de que la iniciativa privada participe 

en la concesión que ofrece el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del 
Municipio de Puebla, aunque consideró que se debe blindar el tema con la finalidad de que la gente pague 
por el servicio que recibe a mediano y largo plazo. 

 Fundamental el equipamiento de las escuelas en la capital, así lo aseguró Tony Gali, Presidente Municipal 
Electo de Puebla señaló la importancia de que los estudiantes cuenten con las instalaciones adecuadas que 
les permita un mejor desempeño, por tanto anunció que trabajará con el gobierno del estado para 
construir nuevos espacios en las escuelas.  

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, entregaron 
aulas de medios en tres instituciones educativas con 50 equipos de computo con una inversión de 718 mil 
700 pesos en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras. 

 Conductores de unidades particulares y del transporte público evaden el “monitor vial” al exceder el limite 
de velocidad, anunció Arturo Balderas, presidente de la asociación “Corresponsabilidad en el transporte”. 
Las rutas que más violan los limites son: R1, Calpan-Puebla, RS14 A, Trasportes Unidos de Huejotzingo y 
CETEX. 

 La Asociación de “Corresponsabilidad en el Transporte” se pronuncio por el aumento en la tarifa del 

transporte público a 7.50 pesos. Su representante dijo que es necesario el aumento por los precios a la 
alza del diesel, gasolina y refacciones. 

 El secretario de desarrollo social municipal, Eduardo García, no descartó buscar la dirigencia municipal del 
PAN, sin embargo, dijo que continuará trabajando en sus actividades diarias en la dependencia municipal. 

 El DIF estatal y la Secretaría de Desarrollo Rural, Sutentabilidad y Ordenamiento Territorial iniciaron el 
bazar del voluntariado de la “Casa Empedrada” con 23 productores regionales en todo el estado. Martha 

Erika Alonso, explico que este espacio apoyara a productores para que puedan comercializar sus 
productos. 

 

 
 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Las persas del estado están llenas al 90 por ciento reporta Protección civil. 
 Demandan Gali y Rivera que la reforma hacendaría beneficie a las alcaldías. 
 Rafael Moreno Valle analiza con panistas reforma hacendaría. 
 Los priistas prevén lograr un presupuesto a un 5.5 por ciento. 
 Cambiaran priistas poblanos a su coordinar legislativo por improductivo. 
 “Populista” es la reforma hacendaría de Peña Nieto dice el Consejo Coordinador Empresarial. 
 Destruyen casona en 3 poniente número 908, es la cuarta en un mes. 
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El bulevar Atlixco esta repleto de baches, mire usted son varios los vehículos que han sufrido averías 
severas al caer en estos hoyos que son enormes, están reparando pero dejaron la obra a medias. Mire 
usted en una de las vialidades de más tráfico en el valle de Puebla.  

 En el camino real a Cholula es difícil transitar los baches que se encuentran en esa vialidad crecen con las 
lluvias.   

 El palacio Municipal de Puebla ya luce los colores patrios.  
 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El consumo de alcohol entre los jóvenes presenta una cifra alarmante para Puebla que se encuentran por 
encima de la media Nacional. 

 Especialistas Canadienses capacitan a miembros de Protección en caso de una contingencia realizan 
recorridos por casonas antiguas y zonas de riesgo realizan estudios sobre los focos rojos. 

 Por su compromiso y apoyo a la educación a través de la tecnología el Presidente Municipal Eduardo Rivera 

recibirá la medalla Max Shein. 
 La asociación corresponsabilidad en el transporte que dirige Arturo Balderas se pronuncio a favor de la 

modificación del artículo 81 de la ley de transporte que pone en la cárcel al conductor involucrado en la 
muerte de algún peatón. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Preparan relevo de Carlos Sánchez en la coordinación de diputados priistas 
La fracción de diputados priistas poblanos en San Lázaro discutirá este martes la posible sustitución de Carlos 
Sánchez Romero como coordinador, luego de destacar supuestas deficiencias en su desempeño.  Enrique Doger 
Guerrero, diputado por el distrito 6 de la capital, afirmó que Sánchez Romero no ha tenido un trabajo eficiente de 

interlocución, por lo que aunque negó una equivocación al elegir a su compañero como coordinador, indicó que 
pueden corregir en el camino.  Por su parte, Filiberto Guevara González reveló que será este martes, previo a la 
sesión del pleno en la Cámara de Diputados cuando se analizará el trabajo de Carlos Sánchez y se determinará 
quien podría relevarlo. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117204.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Busca PGJ al hijo del edil de Palmar de Bravo por homicidio del empleado de su padre   
Además de confirmar que el hijo del alcalde de Palmar de Bravo es el presunto asesino de un empleado de su 
padre el pasado fin de mes, autoridades de la Procuraduría General de Justicia revelaron finalmente que están 
arraigados 8 policías municipales por supuestamente facilitar la huida del hoy prófugo de la justicia. Autoridades 
ministeriales lograron documentar que César Morales Cortés, hijo del edil Eduardo Morales Pages, tras discutir con 

el trabajador de confianza, Manuel Noria Salas, de 46 años, lo mató de un balazo dentro de la casa del presidente 

municipal en la 9 Norte y 6 Poniente del barrio El Carmen del mencionado municipio la mañana del pasado 31 
agosto. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117134.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Pierde RMV 44% de presupuesto para carreteras 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117204.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3117134.htm
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La propuesta de Presupuestos de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2014 de Puebla contempla 
un incremento del 7.9 por ciento en el rubro de aportaciones federales con respecto con el año pasado, sin 
embargo, una disminución del 44.2 por ciento en los recursos que se destinan a la Conservación e Infraestructura 
Carretera. De acuerdo al proyecto de PEF 2014, el cual presentó el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, a la Cámara de Diputados, se establece para Puebla un incrementó del  7.9 por ciento en el rubro de 

aportaciones federales, pues en el 2013 fue de 26 mil 173 millones y en esta ocasión de 28 mil 262 millones de 
pesos. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/pierde-rmv-44-de-presupuesto-para-carreteras  
 

HERALDO 

 RMV invirtió en acondicionar redes para privatizar agua 
Desde el inicio de esta administración estatal se comenzó allanar el camino para hacer las reformas a la Ley del 
Agua que intenta realizar el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pues del total de obras contratadas por las 
autoridades desde 2011, 30 por ciento corresponden a construcciones, proyectos, estudios y ampliaciones de 

servicios de agua potable y alcantarillado. La semana pasada, Moreno Valle envió al Congreso del Estado la 
iniciativa para modificar la Ley de Agua de Puebla, y así dar paso a la concesión de este servicio, lo que implicaría 
excluir aún más a las comunidades marginadas, debido a que no habrá control en las tarifas que se cobren por el 
servicio, eliminar los subsidios, y se podrá actuar jurídicamente contra los deudores. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/rmv-invirtio-en-acondicionar-redes-para-privatizar-
agua  
 

HERALDO 

 Aprueban en comisiones dictamen de reforma financiera 

Las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público y de Justicia de la Cámara de Diputados aprobaron, en lo 
general y en lo particular el dictamen de reforma financiera, con lo cual se abre las posibilidades para tener 
créditos accesibles y baratos. Con 30 votos a favor y dos abstenciones por parte de la Comisión de Hacienda, así 
como 18 a favor y una abstención de los diputados de la Comisión de Justicia, avalaron esta decisión en 
comisiones. Los presidentes de esas instancias, Fidel Pacheco, de Justicia, y José Isabel Trejo, de Hacienda y 
Crédito Público, presidieron la reunión de trabajo donde se aprobó el dictamen que se debatirá hoy en el pleno de 
San Lázaro. (Notimex)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/aprueban-en-comisiones-dictamen-de-reforma-
financiera  
 
HERALDO  

 Crece rechazo por la iniciativa para privatizar el agua 

Los integrantes del Movimiento Nacional de “Los de abajo” Puebla consideraron que la iniciativa que presentó el 
gobierno morenovallista para privatizar el servicio de agua potable provocará mayor número de pobres, además 
conflictos en diversos municipios. Y es que, hace unos días, el ejecutivo estatal presentó al Congreso del Estado 
una iniciativa de reforma que permitiría concesionar el servicio de agua potable, alcantarillado y saneamiento, que 

actualmente brindan los municipios u organismos operadores, para cederlo a particulares. Al respecto, Hilario 
Alonso Flores, de la coordinación estatal del Movimiento Nacional de “Los de abajo,” opinó que la iniciativa 
ocasionará mayor número de pobres en el estado y serios conflictos en diversos municipios. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/crece-rechazo-por-la-iniciativa-para-privatizar-el-agua  
 

 
 
SINTESIS 

 Asiste Riestra a reunión nacional del PAN 
El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del  H. Congreso del Estado de Puebla, el Diputado 
Mario Riestra Piña, acudió este viernes a la reunión nacional de coordinadores locales de Acción Nacional en 
Apizaco, Tlaxcala. El evento fue presidido por el líder nacional, Gustavo Madero, el coordinador nacional de 
Diputados del PAN, Carlos Pérez Cuevas, así como 25 coordinadores legislativos. En el marco de esta reunión, el 

líder nacional del PAN, expresó la importancia de que se  apruebe la reforma electoral, antes de abordar la 
reforma energética. De igual forma, Gustavo Madero enfatizó el avance del PAN en las recientes elecciones locales 
y ratificó la defensa jurídica del triunfo de Acción Nacional en el municipio de Apizaco. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68826/asiste-riestra-a-reunion-nacional-del-pan/puebla  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/pierde-rmv-44-de-presupuesto-para-carreteras
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/rmv-invirtio-en-acondicionar-redes-para-privatizar-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/rmv-invirtio-en-acondicionar-redes-para-privatizar-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/aprueban-en-comisiones-dictamen-de-reforma-financiera
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/aprueban-en-comisiones-dictamen-de-reforma-financiera
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/portada/crece-rechazo-por-la-iniciativa-para-privatizar-el-agua
http://sintesis.mx/articulos/68826/asiste-riestra-a-reunion-nacional-del-pan/puebla
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SINTESIS 

 Inaugura RMV obras en Tepexi 
Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar desarrollo y arraigar a 
los jóvenes profesionistas, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en el Instituto 
Tecnológico Regional de este municipio, con una inversión  federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos. El 

titular del Ejecutivo puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de Competitividad y Tecnología para la 
Industria del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el 

equipamiento 11 millones 917 mil pesos. En compañía del director general de Institutos Tecnológicos 
Descentralizados de la SEP federal, Israel Lara Villegas, el Mandatario poblano subrayó que la educación abre la 
puerta a un mejor futuro. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68816/inaugura-rmv-obras-en-tepexi/puebla  

 
SINTESIS 

 Estudian hallazgo de piezas arqueológicas 

Tras el hallazgo de piezas arqueológicas en el municipio de Ixcaquixtla, ubicado en la Mixteca del estado, el 
delegado del INAH en Puebla, José Francisco Ortiz Pedraza, dio a conocer que se envió a un antropólogo físico, un 
arqueólogo y una abogada para ver los aspectos legales. Explicó que apenas la semana pasada, el ayuntamiento 
de ese municipio hacía trabajos de pavimentación junto al mercado, cuando hicieron el hallazgo de un entierro y 
una ofrenda. Los trabajadores sacaron los vestigios y posteriormente pidieron al INAH acudir para evaluar el 
material. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/68806/estudian-hallazgo-de-piezas-arqueologicas/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 No aprobarán diputados caprichos del gobernador 
La legisladora del PRI Isabel Allende García advirtió que, aunque el gobernador Rafael Moreno Valle cabildee 
directamente con la SHCP los proyectos para el presupuesto federal 2014 para Puebla, serán los diputados del PRI 
los que aprueben o desaprueben los mismos a través de la votación, debido a que son de las bancadas más 

amplias en el Congreso federal. En rueda de prensa de los legisladores federales que abordaron la Reforma 
Hacendaria presentada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a la cual le dieron su completo 
respaldo, a pregunta expresa sobre la exclusión de los legisladores en la discusión del presupuesto federal 2014 
por parte del gobierno del estado, la legisladora del distrito de Ciudad Serdán sentenció (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112643  
 
INTOLERANCIA 

 Se dispara la trata de mujeres en la entidad 
Puebla se ha convertido en una “zona roja” para la explotación sexual, al grado de equipararse como una especie 
de sucursal o escuela de “padrotes”, con más de 800 mujeres esclavizadas tan sólo en la capital del estado. El 

combate contra este delito se frenó en el último año del gobierno de Rafael Moreno Valle, sentenció la activista 
Rosy Orozco en entrevista para Intolerancia Diario, en la que reveló detalles de su próximo libro donde relata 
parte de la situación poblana. Incluso señaló que gran parte de los más de 90 menores desaparecidos en dos 
años en Puebla —como lo reveló Intolerancia Diario— podrían haber sido víctimas de bandas de tratantes de 
personas para esclavitud sexual. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112642  
  

 
 

CAMBIO 

 Reforma fiscal pone en riesgo inversiones de VW y proveedurías 

La reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo federal y enviada a la Cámara de Diputados impactará de manera 
directa a la planta de Volkswagen y sus 80 proveedoras instaladas en territorio poblano con la eliminación de las 
exenciones del IVA o tasa cero para las importaciones temporales y depósito fiscal automotriz, y fijar la cuota del 
gravamen en 16 por ciento de manera general para cualquier transacción de este tipo en todo el país. De acuerdo 

http://sintesis.mx/articulos/68816/inaugura-rmv-obras-en-tepexi/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68806/estudian-hallazgo-de-piezas-arqueologicas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112643
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112642
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a la Iniciativa de Decreto para reformar, adicionar y derogar diversas disposiciones de la ley del Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) del gobierno de Enrique Peña Nieto, todas las importaciones temporales de materiales o insumos 
para el ensamblaje de vehículos —aun cuando estos sólo sean para su exportación— serán gravados con el 16 por 
ciento de IVA, pagaderos desde el momento en que se hace el pedimento de los mismos. (Héctor Hugo Cruz 
Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25448-reforma-fiscal-pone-en-riesgo-
inversiones-de-vw-y-proveedurias  

 
CAMBIO  

 Pan rechaza endeudamiento e IVA en colegiaturas y viviendas 

Con el respaldo del gobernador poblano Rafael Moreno Valle y cuatro mandatarios estatales del PAN, el dirigente 
nacional Gustavo Madero rechazó la reforma hacendaria presentada por el presidente Enrique Peña Nieto en tres 
puntos fundamentales: endeudamiento, e imposición del IVA a colegiaturas, así como a la venta-renta de 
viviendas, pues dijo que los tres puntos son regresivos y no serán avalados por su partido. En el encuentro, 
Madero Muñoz anunció que los diputados y senadores panistas revisarán con seriedad y responsabilidad la 
iniciativa de reformas fiscales, para evitar volver a los “malos pasos del viejo PRI” y que endeuden al país para 
solventar los gastos de la administración. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25428-apoya-rmv-a-gustavo-madero-en-
rechazo-a-reforma-hacendaria  

 
CAMBIO 

 César Camacho tirará línea sobre deuda y PPS para ayuntamientos 

Los diputados locales del PRI sostendrán este día una reunión con el líder nacional del partido, César Camacho 

Quiroz, en la que le presentarán las iniciativas que recientemente ha enviado el gobernador Rafael Moreno Valle al 
Congreso local, para que fijen la postura oficial que tomarán, detalló Edgar Salomón Escorza En entrevista, 
destacó que del mismo modo en que están en contra de la propuesta de permitir que los ayuntamientos accedan 
a financiamientos de hasta 3 mil millones de pesos, los priistas no avalarán la solicitud que envió el gobierno del 
estado para que 17 municipios contraten el servicio del alumbrado público a través de PPS. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25458-cesar-camacho-tirara-linea-sobre-

deuda-y-pps-para-ayuntamientos  

 
CAMBIO 

 Cae producción deVolkswagen 5 % 

Entre enero y agosto de este año, la producción de Volkswagen disminuyó 5.1 por ciento en relación al mismo 

periodo del año pasado, al ensamblar 381 mil 474 unidades, detalló la Asociación Mexicana de la Industria 
Automotriz (AMIA). A través de su informe correspondiente a agosto, el organismo informó que en ese mes la 
armadora alemana instalada en Puebla fabricó 49 mil 493 automóviles, cifra 20 por ciento menor en relación a los 
más de 62 mil que alcanzaron en el mismo mes del año pasado. Esto es reflejo de la crisis que enfrenta 
Volkswagen y que ha llevado a los directivos alemanes a prescindir de mil 500 trabajadores eventuales entre enero 

y agosto y que provocará que entre septiembre y diciembre salgan mil 300 trabajadores no sindicalizados más. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/25447-cae-produccion-devolkswagen-5  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El presupuesto federal para Puebla será 3.6% más alto, anuncian diputados priistas 
Tras anunciar que el presupuesto federal del estado para el próximo año reporta un incremento inicial de 3.6 por 
ciento, los diputados federales poblanos del PRI confirmaron que las negociaciones para la asignación de recursos 
ya no serán encabezadas por el legislador Carlos Sánchez Romero, actual coordinador de la fracción poblana, 
debido a que designarán a un nuevo líder de bancada. En entrevistas por separado, descartaron que la sustitución 

del coordinador se deba a una supuesta cercanía de éste con el gobernador Rafael Moreno Valle, pero el legislador 
José Luis Márquez Martínez dejó en claro que la prioridad en la distribución de los fondos serán los proyectos de 
Enrique Peña Nieto. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/el-presupuesto-federal-para-puebla-sera-3-6-mas-alto-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25448-reforma-fiscal-pone-en-riesgo-inversiones-de-vw-y-proveedurias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25448-reforma-fiscal-pone-en-riesgo-inversiones-de-vw-y-proveedurias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25428-apoya-rmv-a-gustavo-madero-en-rechazo-a-reforma-hacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25428-apoya-rmv-a-gustavo-madero-en-rechazo-a-reforma-hacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25458-cesar-camacho-tirara-linea-sobre-deuda-y-pps-para-ayuntamientos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25458-cesar-camacho-tirara-linea-sobre-deuda-y-pps-para-ayuntamientos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/25447-cae-produccion-devolkswagen-5
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/el-presupuesto-federal-para-puebla-sera-3-6-mas-alto-anuncian-diputados-priistas/
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anuncian-diputados-priistas/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Autoriza Inspectora procedimiento contra 36 funcionarios municipales 

La Comisión Inspectora del Congreso local propuso el inicio de procedimientos administrativos para la 
determinación de responsabilidades en contra de 36 sujetos de revisión, entre los que se encuentran alcaldes, ex 
presidentes municipales y el director del sistema operador de agua potable de Zacatlán. El presidente de ese 
órgano legislativo, Jesús Zaldívar Benavides, informó que los procesos sancionadores se sugieren porque los 
responsables no pudieron solventar observaciones por un monto general de 989 millones 940 mil pesos. A la par, 

la Comisión Inspectora avaló la ejecución del gasto de 50 sujetos de revisión. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/autoriza-inspectora-procedimiento-contra-36-funcionarios-
municipales/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Consolida San Pedro Cholula su vocación turística, informó Dolores Parra Jiménez 

La infraestructura con que hoy cuenta y el dinamismo socioeconómico que ha propiciado la denominación “Pueblo 
Mágico” consolida la vocación turística de San Pedro Cholula, aseveró la alcalde Dolores Parra Jiménez. Parra 
Jiménez indicó que uno de los principales signos de esta consolidación turística de San Pedro Cholula es el 
creciente flujo de visitantes que fundamentalmente los fines de semana abarrotan las calles de este Pueblo 
Mágico, tanto para conocer su bagaje histórico–cultural, como para degustar su gastronomía local. Comentó que 
la denominación de “Pueblo Mágico” ha sido el resultado de una larga gestoría. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/consolida-san-pedro-cholula-su-vocacion-turistica-informo-

dolores-parra-jimenez/  

 

 
 
MILENIO  

 Diputados poblanos apoyan remoción de Carlos Sánchez 
Tras cuestionar su desempeño, los diputados federales del PRI, Enrique Doger Guerrero, Javier López Zavala y 

Rocío García Olmedo, se pronunciaron por remover al coordinador de la bancada poblana de legisladores 
federales, Carlos Sánchez Romero. Este martes los 14 legisladores federales del tricolor sostendrán una reunión 
para definir si el representante de San Martín Texmelucan continuará al frente de la cuarta bancada más grande 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro, de cara a la discusión del presupuesto para la entidad para el próximo 
año. Doger Guerrero refirió que se tiene que buscar un perfil que garantice eficacia y capacidad de negociación 

con el gobierno federal, estatal y con los municipios representados. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309e424a  

 
 
MILENIO  

 Sin aval del PRI aprobarán las iniciativas del gobernador 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, adelantó que este jueves en 
sesión extraordinaria serán aprobadas las reformas a la Ley del Agua para el estado de Puebla y la autorización a 
17 municipios paras que establezcan Proyectos para Prestación de Servicios (PPS) con la iniciativa privada para 
mejorar alumbrado público, iniciativas presentadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Sin embargo, el 
coordinador parlamentario del PRI, Ernesto Leyva Córdova, indicó que las propuestas aún no tienen el consenso 

de la bancada priista. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309e8eb1  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Va el Congreso contra 4 ediles y 31 ex alcaldes; Peredo los encabeza 
La Comisión Inspectora aprobó el Inicio de Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades 
(IPADR), en contra de 31 ex alcaldes, 4 ediles en funciones y el SOSAPA de Acatlán, sujetos que incurrieron en un 
daño patrimonial por 989 millones 940 mil 661 pesos. Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/el-presupuesto-federal-para-puebla-sera-3-6-mas-alto-anuncian-diputados-priistas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/autoriza-inspectora-procedimiento-contra-36-funcionarios-municipales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/autoriza-inspectora-procedimiento-contra-36-funcionarios-municipales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/consolida-san-pedro-cholula-su-vocacion-turistica-informo-dolores-parra-jimenez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/consolida-san-pedro-cholula-su-vocacion-turistica-informo-dolores-parra-jimenez/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309e424a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa309e8eb1
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Inspectora, puntualizó que los diputados aprobaron, en sesión, los ejercicios fiscales de 55 municipios, 17 
paraestatales, 12 Sistemas Operadores de Agua y dos paramunicipales. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/gobierno/va-el-congreso-contra-4-ediles-y-31-ex-alcaldes-peredo-
los-encabeza  
 

 

E-CONSULTA 

 Busca Setepid fondos por 40 mdp en negociación salarial 
El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla Independiente y Democrática (SETEPID) inició su 

negociación en prestaciones con el gobierno estatal y pretende recursos por 40 millones de pesos para los tres mil 
400 sindicatos que integran ese gremio magisterial. A decir del líder sindical, Andrés Fidencio López Ortiz, 
buscarán apoyos para fortalecer los fideicomisos de retiro, vivienda, defunción y de ahorro, además de becas para 
los hijos de los docentes. Estos recursos son complementarios al aumento salarial entregado por la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) federal, que este año fue de 3.9 por ciento directo al salario y 2.05 en prestaciones. 
(Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/educacion/busca-setepid-fondos-por-40-mdp-en-negociacion-
salarial  
 

 

E-CONSULTA 

 Instalarán 161 casillas para elección de rector de la BUAP 
La Comisión Electoral del Consejo Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) anunció 

que el próximo 11 de septiembre serán instaladas 161 casillas y se imprimirán más de 83 mil boletas para que se 

desarrollen las votaciones en las que los universitarios nombrarán al rector para el periodo 2013-2017. El 
presidente de la Comisión Electoral, Odorico Mora Carreón, confió en que el proceso se realizará sin mayores 
problemas y explicó que, en total, serán colocadas 283 urnas. Destacó que a partir de este lunes, los secretarios 
administrativos de cada unidad académica de la BUAP, comenzaron a recoger las mamparas y urnas que se 
utilizarán en la jornada electoral del miércoles. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/universidades/instalaran-161-casillas-para-eleccion-de-rector-de-
la-buap  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Las obras educativas deben arraigar a los jóvenes: Moreno Valle 

Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar desarrollo y arraigar a 
los jóvenes profesionistas, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en el Instituto Tecnológico 
Regional de este municipio, con una inversión federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos. El titular del 
Ejecutivo estatal puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de Competitividad y Tecnología para la 
Industria del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el 

equipamiento 11 millones 917 mil pesos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/las_obras_educativas_deben_arraigar_a_los_jovenes_moreno_valle#.Ui5aF
uWv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Obras educativas deben arraigar a los jóvenes: RMV 

Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar desarrollo y arraigar a 
los jóvenes profesionistas, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en el Instituto Tecnológico 
Regional de este municipio, con una inversión  federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos.   El titular del 
Ejecutivo puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de Competitividad y Tecnología para la Industria 
del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el equipamiento 11 
millones 917 mil pesos. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/obras-educativas-deben-arraigar-los-jovenes-rmv  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/gobierno/va-el-congreso-contra-4-ediles-y-31-ex-alcaldes-peredo-los-encabeza
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/gobierno/va-el-congreso-contra-4-ediles-y-31-ex-alcaldes-peredo-los-encabeza
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/educacion/busca-setepid-fondos-por-40-mdp-en-negociacion-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/educacion/busca-setepid-fondos-por-40-mdp-en-negociacion-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/universidades/instalaran-161-casillas-para-eleccion-de-rector-de-la-buap
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-09/universidades/instalaran-161-casillas-para-eleccion-de-rector-de-la-buap
http://periodicodigital.com.mx/notas/las_obras_educativas_deben_arraigar_a_los_jovenes_moreno_valle#.Ui5aFuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/las_obras_educativas_deben_arraigar_a_los_jovenes_moreno_valle#.Ui5aFuWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/obras-educativas-deben-arraigar-los-jovenes-rmv
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IMAGEN POBLANA  

 Regulan en San Andrés venta de bebidas alcohólicas 
El ayuntamiento de San Andrés Cholula regula la venta de alcohol para que misceláneas y tiendas de conveniencia 
no comercialicen bebidas embriagantes después de la una de la madrugada.   Sandra Ramírez, encargada de una 
tienda de conveniencia en la calle 5 de Mayo y 4 Oriente, dijo que la administración municipal tomó esta medida 
desde hace unos meses, solo que no ha sido difundida.   “Tiene uno que sujetarse. Al principio se observaba difícil 

aceptarlo, pero es una medida correcta porque eso disminuye la venta de alcohol y se trata de una acción para 
disminuir la inseguridad”. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/regulan-en-san-andres-venta-de-bebidas-alcoholicas  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Presupuesto 2014 para Puebla, superior a la inflación 
El monto financiero destinado para Puebla en el próximo año, contemplado en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2014, es suficiente para cubrir el incremento inflacionario proyectado por los especialistas para 

el año venidero. Lo anterior se deduce al comparar dicha proyección con lo estipulado en el proyecto de 
presupuesto presentado el pasado domingo a los diputados por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso.   
En dicho documento, el cual está disponible desde el domingo mismo en la página de internet de la Presidencia de 
la República, se observa el monto proyectado a la entidad poblana, el cual es de 28,626 millones de pesos, lo que 
representa un incremento de 8 % respecto a lo entregado al estado en el año que aún transcurre, presupuesto 
que fue de 26,156 millones, es decir, poco más de 2,000 millones de pesos extra. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/presupuesto-2014-para-puebla-superior-la-inflacion  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Mantiene Puebla Unida ventaja en Izúcar con nuevo escrutinio 
La coalición Puebla Unida mantuvo la ventaja en la elección del Ayuntamiento de Izúcar de Matamoros, luego de 
que el Tribunal Electoral del Estado (TEE) llevó a cabo un nuevo escrutinio y cómputo de 33 paquetes electorales.   
De los resultados de esas casillas se desprende que la coalición Puebla Unida aventajó con 2,859 votos en la 
elección de Ayuntamiento, superando por cien votos a la coalición Cinco de Mayo.   El nuevo escrutinio y cómputo 
servirá a los magistrados electorales para resolver de fondo la impugnación presentada por la representación del 

PRI la próxima semana; sin embargo, se mantiene el precedente de que la cifra de votos nulos es mayor a la 
diferencia entre el primero y segundo lugar. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/mantiene-puebla-unida-ventaja-en-izucar-con-nuevo-escrutinio  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Las obras educativas deben arraigar a los jóvenes: Moreno Valle 
Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar desarrollo y arraigar a 
los jóvenes profesionistas, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en el Instituto 
Tecnológico Regional de este municipio, con una inversión  federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos. El 
titular del Ejecutivo puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de Competitividad y Tecnología para la 

Industria del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el 
equipamiento 11 millones 917 mil pesos. En compañía del director general de Institutos Tecnológicos 
Descentralizados de la SEP federal, Israel Lara Villegas, el Mandatario poblano subrayó que la educación abre la 

puerta a un mejor futuro. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54271  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Moreno Valle a reunión de gobernadores panistas, dirigentes partidistas y coordinador 

en la Cámara de Diputados 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente nacional del Partido Acción Nacional, sostuvieron una 
reunión con el coordinador de los diputados panistas en la LXII Legislatura, Luis Alberto Villarreal, para analizar el 
contenido del paquete económico y la iniciativa de Reforma Hacendaria que el Presidente Enrique Peña Nieto 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/regulan-en-san-andres-venta-de-bebidas-alcoholicas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/presupuesto-2014-para-puebla-superior-la-inflacion
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/09/mantiene-puebla-unida-ventaja-en-izucar-con-nuevo-escrutinio
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54271
http://www.contraparteinformativa.com/
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envió al Poder Legislativo. En la reunión tomaron parte los gobernadores de Baja California, Guanajuato, Baja 
California Sur y Sonora, José Guadalupe Osuna Millán, Miguel Márquez Márquez, Marcos Alberto Covarrubias 
Villaseñor, Guillermo Padres Elías y Marco Adame Castillo, respectivamente, así como  Santiago Creel Miranda, 
Juan Francisco Molinar Horcasitas y Marco Adame Castillo. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54266  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Sobre cónclave del PRI: “no fui invitado”: Doger; “innecesario asistir”: Zavala 
El diputado federal priísta Enrique Doger Guerrero afirmó que no fue invitado por el dirigente estatal, Pablo 
Fernández del Campo, al foro en respaldo a la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, realizado el 
pasado viernes en el municipio de Venustiano Carranza. “No… no fui invitado, al “Chepo” Pablito se le olvidó 
invitarme. Ya se fue el “Chepo”… Ya se fue Carlos (Sánchez, coordinador de los diputados federales del PRI por 
Puebla)… Algún día se irá (Fernández del Campo)”, ironizó el legislador, luego de ser cuestionado por su ausencia 

en el mitin que encabezó la secretaria general del CEN priísta, Ivonne Ortega Pacheco. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44129:sobre-c%C3%B3nclave-del-pri-
%E2%80%9Cno-fui-invitado%E2%80%9D-doger-%E2%80%9Cinnecesario-asistir%E2%80%9D-
zavala&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Mario Riestra, en reunión nacional de coordinadores de diputados del PAN 

El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del  H. Congreso del Estado de Puebla, el Diputado 
Mario Riestra Piña, acudió el pasado viernes a la reunión nacional de coordinadores locales de Acción Nacional en 

Apizaco, Tlaxcala. El evento fue presidido por el líder nacional, Gustavo Madero, el coordinador nacional de 
Diputados del PAN, Carlos Pérez Cuevas, así como 25 coordinadores legislativos. En el marco de esta reunión, el 
líder nacional del PAN, expresó la importancia de que se  apruebe la reforma electoral, antes de abordar la 
reforma energética. De igual forma, Gustavo Madero enfatizó el avance del PAN en las recientes elecciones locales 
y ratificó la defensa jurídica del triunfo de Acción Nacional en el municipio de Apizaco. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44125:mario-riestra-en-reuni%C3%B3n-
nacional-de-coordinadores-de-diputados-del-pan&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Tribunal Electoral del Estado realiza nuevo cómputo de 34 casillas de Izúcar y Tepango 
En sesión pública realizada este lunes, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla, realizó nuevo escrutinio y 

cómputo de 33 casillas de la elección de ayuntamientos del municipio de Izúcar de Matamoros, así como de 1 
casilla del municipio de Tepango de Rodríguez derivados del proceso electoral ordinario 2012-2014. Contando con 
la presencia de representantes de los diferentes partidos políticos acreditados ante el Tribunal Electoral del Estado 
de Puebla el magistrado presidente Francisco Javier de Unanue y Bretón y los magistrados Claudia Barbosa 
Rodríguez,  Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, certificaron el escrutinio y cómputo de las casillas obteniendo  los 

siguientes resultados (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44113:tribunal-electoral-del-estado-
realiza-nuevo-c%C3%B3mputo-de-34-casillas-de-iz%C3%BAcar-y-tepango&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Crece 12.25% número de niños indígenas beneficiados con beca del SEDIF 
En gira de trabajo por la Mixteca, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 

Moreno Valle, entregó paquetes escolares del programa Beca un Niño indígena a menores de San Jerónimo 

Xayacatlán y aseguró que gracias a la participación de la sociedad, se incrementó en un 12.25 por ciento el 
número de beneficiados en comparación con el ciclo escolar pasado. Acompañada de José Carlos Montiel Solana, 
Presidente de COPARMEX, Alonso de Moreno Valle  reconoció el esfuerzo de los empresarios, pues al efectuar un 
donativo de 68 mil pesos para apoyar a la niñez indígena, lograron dotar de mochila, útiles, zapatos y uniforme 
con casaca escolar  a niñas, niños y adolescentes de San Jerónimo Xayacatlán y Petlancingo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44124:crece-1225-n%C3%BAmero-de-
ni%C3%B1os-ind%C3%ADgenas-beneficiados-con-beca-del-sedif&Itemid=126  

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54266
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44129:sobre-c%C3%B3nclave-del-pri-%E2%80%9Cno-fui-invitado%E2%80%9D-doger-%E2%80%9Cinnecesario-asistir%E2%80%9D-zavala&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44129:sobre-c%C3%B3nclave-del-pri-%E2%80%9Cno-fui-invitado%E2%80%9D-doger-%E2%80%9Cinnecesario-asistir%E2%80%9D-zavala&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44129:sobre-c%C3%B3nclave-del-pri-%E2%80%9Cno-fui-invitado%E2%80%9D-doger-%E2%80%9Cinnecesario-asistir%E2%80%9D-zavala&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44125:mario-riestra-en-reuni%C3%B3n-nacional-de-coordinadores-de-diputados-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44125:mario-riestra-en-reuni%C3%B3n-nacional-de-coordinadores-de-diputados-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44113:tribunal-electoral-del-estado-realiza-nuevo-c%C3%B3mputo-de-34-casillas-de-iz%C3%BAcar-y-tepango&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44113:tribunal-electoral-del-estado-realiza-nuevo-c%C3%B3mputo-de-34-casillas-de-iz%C3%BAcar-y-tepango&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44124:crece-1225-n%C3%BAmero-de-ni%C3%B1os-ind%C3%ADgenas-beneficiados-con-beca-del-sedif&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44124:crece-1225-n%C3%BAmero-de-ni%C3%B1os-ind%C3%ADgenas-beneficiados-con-beca-del-sedif&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 RMV inaugura centro de tecnología marmolera en Tepexi de Rodríguez 
Es necesario vincular las necesidades de cada región con la oferta educativa para generar desarrollo y arraigar a 
los jóvenes profesionistas, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar obras en el Instituto Tecnológico 
Regional de este municipio, con una inversión  federal y estatal de 20 millones 571 mil pesos. El titular del 
Ejecutivo puso en servicio, en el Instituto Tecnológico, el Centro de Competitividad y Tecnología para la Industria 
del Mármol, Velaria y Barda Perimetral. En la obra se ejercieron 8 millones 693 mil pesos y en el equipamiento 11 

millones 917 mil pesos. En compañía del director general de Institutos Tecnológicos Descentralizados de la SEP 

federal, Israel Lara Villegas, el Mandatario poblano subrayó que la educación abre la puerta a un mejor futuro. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44123:rmv-inaugura-centro-de-
tecnolog%C3%ADa-marmolera-en-tepexi-de-rodr%C3%ADguez&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Se incrementó en un 12.25 por ciento el número de menores beneficiados con ''beca un niño 
indígena'' 

José Carlos Montiel, Presidente de COPARMEX, apadrinó a 68 menores indígenas. Con una inversión superior a los 
100 mil pesos se entrega reequipamiento para 3 desayunadores escolares de la región. En gira de trabajo por la 
mixteca, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregó 

paquetes escolares del programa Beca un Niño indígena a menores de San Jerónimo Xayacatlán y aseguró que 
gracias a la participación de la sociedad, se incrementó en un 12.25 por ciento el número de beneficiados en 
comparación con el ciclo escolar pasado. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51083&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-incremento-
en-un-12.25-por-ciento-el-numero-de-menores-beneficiados-con-''beca-un-nino-indigena''  
 
RETO DIARIO 

 FNA da ultimátum al gobierno del estado para resolver problemas de campesinos 
El Frente Nacional de los de Abajo dio 15 días al gobierno del estado para retomar las mesas de diálogo para 

resolver las problemáticas sociales de campesinos, transportistas y demás organizaciones sociales, como lo 
acordaron ante el gobierno federal el 25 de junio tras la marcha que realizaron a la ciudad de México, o en caso 
contrario retomarían las movilizaciones masivas. El representante de la organización en Puebla, Hilario Alonso 
Flores, manifestó que después de la marcha que hicieron a la ciudad de México el 25 de junio para exigir al 

gobierno estatal que se establecieran mesas de diálogo para tratar varias problemáticas sociales se acordó que 
después de las elecciones locales se haría una agenda para tratar semanalmente un tema, lo cual no ha ocurrido. 
(Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51079&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FNA-da-
ultimatum-al-gobierno-del-estado-para-resolver-problemas-de-campesinos  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 CNTE se moviliza en casetas de cobro 

Durante cuatro horas y media, miembros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

tomaron las casetas de cobro de la autopista México-Puebla, en sus dos direcciones y la que se dirige a Chalco, a la 
altura del poblado de San Marcos Huixtoco, para exigir la derogación de los artículos tercero y 73 de la educación. 
Alrededor de las 9:30 horas, los profesores provenientes de los estados de Oaxaca, Morelos, Tabasco y Veracruz, 
entre otras entidades, llegaron a las casetas y obligaron a los trabajadores de Caminos y Puentes Federales de 
Ingresos y Servicios Conexos a retirarse. (Emilio Fernández) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-se-moviliza-en-casetas-de-cobro-42980.html  
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44123:rmv-inaugura-centro-de-tecnolog%C3%ADa-marmolera-en-tepexi-de-rodr%C3%ADguez&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44123:rmv-inaugura-centro-de-tecnolog%C3%ADa-marmolera-en-tepexi-de-rodr%C3%ADguez&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51083&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-incremento-en-un-12.25-por-ciento-el-numero-de-menores-beneficiados-con-''beca-un-nino-indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51083&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-incremento-en-un-12.25-por-ciento-el-numero-de-menores-beneficiados-con-''beca-un-nino-indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51079&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FNA-da-ultimatum-al-gobierno-del-estado-para-resolver-problemas-de-campesinos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51079&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FNA-da-ultimatum-al-gobierno-del-estado-para-resolver-problemas-de-campesinos
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-se-moviliza-en-casetas-de-cobro-42980.html
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EL UNIVERSAL  

 Aplauden impuesto de 10% a refrescos 
El Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán y organizaciones no gubernamentales 
aplaudieron la noticia de que se buscará aplicar un impuesto especial a los refrescos, por lo que consideraron como 
un avance que el gobierno federal reconozca que el consumo de estas bebidas azucaradas están asociadas a la 
epidemia de obesidad y sobrepeso que enfrenta más de 70% de la población mexicana. También, adelantaron que 
se buscará que lo recaudado con los impuestos a los refrescos sea destinado para la instalación de bebederos en las 
escuelas del país, así como para la prevención de las enfermedades crónicas causadas por el exceso de azúcar.  

(Ruth Rodríguez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aplauden-impuesto-de-10-a-refrescos-42979.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Presionan Pemex y CFE Presupuesto 
Pensionados y jubilados le costarán a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad 61 mil 386 millones de pesos 
en 2014, 6 mil 208 millones de pesos más que en este año. El gobierno federal ha presupuestado que los casi 113 
mil 900 trabajadores que alcanzaron la edad de retiro en las dos paraestatales demandarán este monto de recursos 

en salarios y prestaciones. Según informó EL UNIVERSAL en julio, los pensionados le generaron un costo a Pemex y 
CFE de 55 mil 178 millones de pesos en 2012. Es decir, en un año, el costo para ambas empresas creció 11.2%. 
(Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/descalabran-pensiones-a-pemex-y-cfe-42978.html  
 

 

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La nueva conquista de Puebla 
Una de las principales banderas de campaña de Rafael Moreno Valle fue pregonar a los cuatro vientos su 

condición de poblano, contrastando su natalicio angelopolitano con la lejana tierra chiapaneca de donde 
provenía su rival político. Desafortunadamente, nunca nos explicó que terminaría gobernando prácticamente 

sin poblanos.  
Para nadie es un secreto que se cuentan con los dedos de la mano los miembros del gabinete nacidos en la 
tierra del camote. Basta con echar un rápido vistazo al equipo cercano para confirmar que lo menos importante 
para el gobernador es el apoyo a sus paisanos.  
Hagamos un recuento de los secretarios foráneos: Cabalán Macari (Infraestructura), Roberto Moya (Finanzas), 

Luis Maldonado (Gobernación), Mario Rincón (Sedeso), Jorge Alberto Lozoya (SEP), Roberto Rivera (Salud) y 
Victor Carrancá (Procuraduría). 
Salvo los titulares de Seguridad Pública, Desarrollo Rural, ST y la Contraloría, los demás vinieron a la conquista 
de Puebla, después de que el hoy gobernador utilizó su poblanidad para ganar votos, en un acto demagógico y 
de absoluta incongruencia. Para fortuna del Señor de los Cerros, la mala memoria de los gobernados le permite 
designar a cuanto fuereño se le viene a la mente. 

El Centro Expositor, un mar de corrupción 
Y hablando de fuereños, me permitiré publicar un correo electrónico que denuncia una serie de irregularidades 
por parte del director del Centro Expositor, Lambertus Matthijs de Kool, quien ha resultado una auténtica 

joyita. 
Este es el mail:   
“Hola Enrique, te comentó que trabajaba en el Centro Expositor de Puebla y recientemente fui despedido. Hago 
referencia a esta institución porque hay muchas irregularidades y parece que a nadie le importa.  

”Hace menos de dos meses ingresó como nuevo director una persona sin ninguna experiencia en lo que a 
convenciones corresponde; además Lambertus Matthijs es extranjero y la normatividad del centro lo prohíbe 
expresamente mencionando que el director debe ser mexicano por nacimiento al igual que la ley de organismos 
y entidades.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aplauden-impuesto-de-10-a-refrescos-42979.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/descalabran-pensiones-a-pemex-y-cfe-42978.html
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”Es ofensivo con el personal, su empresa es la única que sirve banquetes dentro y fuera de los recintos, todas 
las bebidas que adquiere el gobierno también las vende él y para tal efecto factura con empresas en las que él 
no aparece; pero tampoco ningún banquetero o restaurantero conocido, es decir son sus empresas con 
prestanombres.  
”No obstante, actualmente lleva un mes de vacaciones en Europa y casualmente su asistente, una mujer muy 

atractiva de 24 años y muy cercana a él, con la que continuamente y con cargo al presupuesto viaja, también 
se fue de vacaciones a Europa los mismos días. 
”Cómo es posible que esto si se permita y se pase por alto; al parecer todavía van a continuar de viaje. Me 
preguntó, ¿en qué trabajo se permite eso?  
”Por eso estamos como estamos, no lo considero justo ni adecuado y a nosotros nos despiden sin ningún 

motivo.  
”Espero que tu tengas el valor de publicarlo." 

Tras este revelador correo, me queda claro que la corrupción sigue impune en este gobierno, pese a que nos 
presuman lo contrario. 
Ojalá que estas denuncias no se conviertan en letra muerta y que la Contraloría y el Orfise hagan algo para 
frenar tantos abusos y arbitrariedades. 
Aunque, francamente, lo dudo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2600 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Rebelión en la bancada priista 
Si no fueran pocos los problemas por los que atraviesa el PRI en este momento, hay que sumar la división 

interna que se vive al interior de la bancada poblana tricolor en San Lázaro, la cual está ausente de un 
liderazgo.  
Este día un grupo de legisladores del tricolor desconocerá como su coordinador de bancada al diputado por San 
Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, a quien ya nadie hace caso y se ha convertido en un auténtico 
cero a la izquierda.  

La rebelión la encabezan los diputados federales Jesús Morales Flores y Rocío García Olmedo, quienes desde la 
semana pasada habrían solicitado la remoción de Sánchez Romero y convocado a los demás integrantes de la 
bancada para nombrar a un nuevo coordinador.  
Y es que en los hechos, Sánchez Romero quedó rebasado por sus compañeros de bancada, entre los que 
figuran personajes de mayor peso y talla como el propio Jesús Morales, Enrique Doger, quien se maneja de 
forma totalmente autónoma, o Javier López Zavala, quien también mantiene un grupo alterno.  

La misma Rocío García Olmedo trae su propio juego, al igual que José Luis Márquez Martínez, quienes se 
mueve aparte en la Cámara de Diputados y sostienen reuniones directas con su coordinador parlamentario, 

Manlio Fabio Beltrones, “Don Beltrone”.  
Cabe recordar que la nominación de Sánchez Romero como coordinador de los diputados federales poblanos 
del PRI obedeció a un mero acto de coyuntura política, ya que ninguno de los actores principales de la bancada 
se puso de acuerdo para ver quien encabezaba a los 12 diputados federales del PRI.  
La discusión de las llamadas reformas estructurales ha sido la chispa que detonó el ya de por sí complicado 

panorama al interior de la bancada del tricolor, así como la interlocución con Casa Puebla, eje que se disputan 
cada uno de estos personajes. 
La falta también de una dirigencia estatal fuerte y con poder ha hecho que cada uno de los integrantes de la 
bancada del PRI en San Lázaro sea su propio coordinador y no obedezca ninguna directriz, sólo los mantiene 
unidos el hecho de que a nivel federal aún hay temor de alguna llamada de atención por parte de la Secretaría 
de Gobernación de la administración peñista. 
El PRI poblano se ha hundido de manera inexorable y al parecer ya no hay nada que se pueda hacer por el 

expartidazo, el cual simple y sencillamente no encuentra el rumbo. 
Piden que intervenga el ayuntamiento de San Andrés 

Un grupo de vecinos del fraccionamiento Villa de Atlixco, primera sección, tuvieron a bien ponerse en contacto 
con este reportero para denunciar lo que ocurre al interior de este desarrollo inmobiliario. 
De acuerdo a los vecinos, el presidente del fraccionamiento ha dado pie a que alquilen viviendas “supuestos” 
estudiantes de la Ibero y del Tec de Monterrey, quienes organizan fiestas todos los días en donde abunda el 

alcohol e incluso hasta las drogas.  
El presidente del fraccionamiento, de nombre Tulio Fernández, es quien ha permitido que ocurra esto al interior 
del desarrollo inmobiliario, el cual cuenta con un reglamento interno, el cual prohíbe que se alquilen las casas a 
jóvenes, por los problemas que ocasionan.  
Los vecinos de este fraccionamiento piden la intervención de las autoridades de San Andrés para que envíen a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2600
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los cuerpos de seguridad pública, para constatar la situación que se vive al interior de este desarrollo, cuyas 
viviendas tenían como uso habitacional y ahora se han trasformado en verdaderos bares. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2599 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Pierden los gobernadores el flujo de dinero federal en educación y salud 

La modificación del Federalismo Hacendario pega fuerte en el bolsillo a los gobernadores en los rubros de 
educación y salud, que conforman 60 por ciento de las transferencias del presupuesto federal. Ese dinero sólo 
existirá “de forma contable”, ya que la Federación pagará los gastos directamente y lo cargará al balance de los 
fondos calculados para los estados 

Más allá del cabildeo que Rafael Moreno Valle hace desde la Conago para convencer a los gobernadores 
emanados del PAN-PRD de las bondades de la reforma energética, su semestre al frente de la Conago podría 
pasar a la historia por el profundo replanteamiento del Federalismo Hacendario incluido en el paquete 
económico entregado el domingo pasado en San Lázaro. Hasta ahora todos los analistas se han concentrado en 
las modificaciones impositivas, pero han pasado por alto las relativas al gasto dedicado a las entidades 
federativas, especialmente en tres rubros: el financiamiento a la educación, las transferencias en materia 

de salud y la modificación de las fórmulas para repartir los fondos para combatir la pobreza extrema. Las 
dos primeras le pegan fuerte a los gobernadores en su bolsillo, ya que la Federación plantea asumir 
directamente el pago de los salarios de los maestros y ya no transferir el dinero a las arcas estatales. Y la 
propuesta de los fondos de salud va en el mismo sentido: la Federación entregará en especie a los estados 

los medicamentos y pagará directo a los proveedores. 
La modificación del Federalismo Hacendario pega fuerte en el bolsillo a los gobernadores en los rubros de 
educación y salud, que conforman 60 por ciento de las transferencias del presupuesto federal. Ese 

dinero sólo existirá “de forma contable”, ya que la Federación pagará los gastos directamente y lo cargará al 
balance de los fondos calculados para los estados. 
Sin ese dinero, los gobernadores perderán miles de millones de pesos que hoy reciben en 
transferencias. Perderán el control de las plazas magisteriales. Al eliminar la doble negociación, la 
obediencia de los dirigentes seccionales del SNTE. Y ya para terminar, el enorme hoyo negro en materia 
de aviadores incrustados en las SEP estatales. Nada más. 
En el centro del debate se va a ubicar el modelo de financiamiento a la educación. Ya el gobernador Graco 

Ramírez había adelantado las líneas generales del proyecto en la última reunión ordinaria de la Conago en 
Mazatlán. El planteamiento parece sencillo pero no lo es. Desde la descentralización de los años 90, la 
Federación envía a las entidades el gasto de nómina de los maestros a través del FAEB. Por ejemplo, por 

ese concepto Puebla tiene previsto para el próximo año recibir 15 mil millones de pesos. Pero con la reforma 
educativa ahora el control de las plazas pasa a control de la Federación mediante el Sistema de Información y 
Gestión Educativa. Y han decidido que esas plazas las pague directamente la Federación con cargo contable a 

un nuevo fondo denominado Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE) 
que sustituye al FAEB.  
Los estados, pues, pierden miles de millones de pesos que eran transferidos a sus tesorerías, y el dinero ahora 
sólo existirá de forma contable. 
Pero la sangría a los gobiernos estatales no para ahí. De acuerdo con la propuesta a la Ley General de Salud en 
su artículo 77 bis 15, la transferencia de recursos federales podrá hacerse directamente a la Tesorería de los 
estados o en “especie” de acuerdo con los lineamientos que emita Hacienda. Ayer, en entrevista con López 

Dóriga, Luis Videgaray detalló un ejemplo de esas transferencias en especie con el caso de 
los medicamentos: en vez de que el gobierno federal transfiera el dinero para su compra, los adquirirá 
directamente y hará entrega de ellos a los estados. En otras palabras: los gobiernos estatales ya no 

licitarán la compra de los medicamentos y otros servicios médicos, sino que será adquiridos 
directamente por la Federación. ¡Tómala!  
Por supuesto que Videgaray también le dio un mejoral a los gobernadores para hacerles más fácil el trago 
amargo de perder las transferencias federales en materia de educación y salud. Por ejemplo, en la Ley de 

Coordinación Fiscal se plantean incentivos para aquellos estados y municipios que incrementen su recaudación 
del impuesto predial como una forma de generar recursos propios a través del Fondo de Fortalecimiento 
Municipal (Fortamun). 
Otra modificación importante, y que sí beneficia a Puebla, es la modificación en la fórmula para calcular 
el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). En lugar de utilizar los datos censales 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2599
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del INEGI, ahora se servirá de los datos proporcionados por Coneval en materia de pobreza y pobreza 
extrema. Y ahora que nos encontramos en el tercer lugar del ranking nacional, seguramente nuestros 
recursos se verán incrementados.  
Resumiendo: con la reforma fiscal de Peña Nieto, los ricos lloraron por la pérdida de muchos regímenes de 
privilegio. Pero con las modificaciones al gasto y el reordenamiento del Federalismo Hacendario, también le 

tocó perder a los gobernadores que ya no dispondrán libremente del flujo de recursos en materia de 
educación y salud, que en muchos casos representan el 60 por ciento de los ingresos federales. Con esta 
reforma, Moreno Valle pasará a la historia en la presidencia temporal de la Conago. Esto sí es legado. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25442-pierden-los-
gobernadores-el-flujo-de-dinero-federal-en-educacion-y-salud 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Los dichos de Enrique Agüera 
Cabe la posibilidad, no debe eliminarse. Tal vez ya entró en una fase de doble personalidad. Es probable, no lo 
descarte. Una derrota electoral como la que sufrió pudo provocarle un daño emocional y psicológico grave. Lo 
cierto es que Enrique Agüera Ibáñez hace una cosa, pero dice otra. 
Ahora asegura que no buscará la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI. Así lo afirma en uno más de 
sus dichos. Pero en los hechos se ha convertido en el fiel escudero de la yucateca Ivonne Ortega Pacheco.  
Agüera es ahora una figura de presencia frecuente en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en actos de su 

partido en apoyo a las reformas estructurales de su jefe máximo Carlos Salinas de Gortari… este… perdón… 
Enrique Peña Nieto.  
De ahí, del edificio de Insurgentes Norte salen las versiones de que el ex rector de la BUAP será el próximo 

dirigente del PRI poblano. Y ahí mismo hace presencia constante, permanente.  
Empero el candidato malogrado insiste en señalar que son “rumores”, que no busca sustituir a Pablo Fernández 
del Campo, que solo es “un soldado” más del revolucionario.  

Se trata sin duda de un caso de doble personalidad. Víctima de un ego atropellado,  arrollado, ahora Agüera 
dice una cosa, pero hace otra.  
En realidad siempre fue así, sólo que ahora su espectáculo es tristemente dramático. 
Moreno Valle, en el centro del poder 
¿A dónde desembocará este nuevo papel político de Moreno Valle en la Conago? 
Hasta donde el Ejecutivo local quiera. En horas recientes el gobernador de Puebla encabezó una reunión junto 
a la primera línea de la burbuja peñista. En una fotografía elocuente aparece Moreno Valle flanqueado por 

Aurelio Nuño Mayer el poderoso jefe de la oficina de la presidencia, Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de 
Gobernación y Luis Videgaray Caso artífice de la Reforma Hacendaria. 
En la reunión que convocó a los gobernadores, el poblano abundó sobre las virtudes de la Reforma fiscal de 
Peña Nieto. Ante sus homólogos es el primer operador peñista. 

Así lo apuntamos desde hace semanas, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) será la gran vitrina, 
el escaparate, la catapulta que colocará a Moreno Valle en la primera fila de la política nacional. 
El mandatario poblano tiene una naranja en la mano y la va a exprimir hasta la última gota de jugo. No dejará 

que pase ni una sola de las oportunidades políticas y mediáticas que se le están presentando.  
Carpinteyro Lazcano: atroz burocratismo  
El boulevard Macuilxóchitl es el moderno acceso al municipio de Ajalpan, Puebla. Una vía de cuatro carriles y 
ciclopista.  
Al mediodía del martes 3 de septiembre, el padre de una modesta familia ajalpense tomó su motocicleta de 
trabajo para ir por sus pequeños hijos a la escuela. En punto de la una de la tarde Higinio pasó por su pequeña 

hija Tania de 11 años de edad y por Josué de cinco años. Todos los días pasaba por ellos a la escuela en su 
moto de trabajo, el único vehículo conque cuenta su familia. 
La motocicleta circulaba por el boulevard Macuilxóchitl cuando un vehículo no identificado le dio un “cerrón”. La 
motocicleta con sus ocupantes, derrapó. Todo hubiera quedado en una caída, con lesiones, pero unos metros 

atrás venía un camión de volteo que circulaba a exceso de velocidad.  
El chofer del camión trató de frenar, pero antes de lograrlo paso por encima de los tres ocupantes de la moto: 
los dos pequeños y su padre, dejó una marca de frenos de 47 metros de distancia y todavía derribó un poste 

del citado boulevard. La muerte de los pequeños y su padre fue instantánea. 
El accidente ocurrió a la una de la tarde con 15 minutos; instantes después oficiales de Seguridad Vial y 
policías de Ajalpan reportaron a las autoridades ministeriales.  
A la una con 30 minutos la Agencia del Ministerio Público de Tehuacán fue debidamente informada de los 
hechos. 
Una gran cantidad de personas se congregaron en el lugar de la tragedia, esperando al agente de la mesa 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25442-pierden-los-gobernadores-el-flujo-de-dinero-federal-en-educacion-y-salud
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ministerial, para el levantamiento de los cadáveres. 
La oficina tiene como titular a Rafael Carpinteyro Lazcano quien ha convertido la dirección en una maquinaria 
ineficiente, incompetente y de un atroz burocratismo. 
A las cuatro de la tarde el agente del ministerio público no se había presentado por lo que los pobladores de 
Ajalpan advirtieron que tomarían la carretera.  

Sólo con la amenaza ciudadana la dependencia se apresuró y el representante social llegó poco después de las 
cinco de la tarde; es decir tres horas y media después de que fueron notificados. 
Esto a un municipio que está a tan solo 20 minutos de Tehuacán.  
Este tipo de acciones negligentes son una constante desde que Rafael Carpinteyro Lazcano tomó posesión de la 
oficina ministerial, misma que se cierra todas las noches, salvo que haya algún “detenido”. 

Si se da un robo con violencia, un allanamiento de morada, un intento de secuestro, pero no hay algún 
“detenido”, los afectados deben esperar hasta el día siguiente para presentar su querella. Lo mismo sucede 

sábado y domingos. Tienen que esperar hasta el lunes.  
El tortuguismo es evidente en las más de 50 averiguaciones previas por homicidios dolosos (asesinatos 
arteros), que se levantaron en Tehuacán durante 2012 y cuyos resultados en las pesquisas son inexistentes.  
Este es una breve instantánea de esa oficina ministerial.  
Como siempre estamos a sus órdenes en cupula99@yahoo.com, sin mx. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/25424-los-dichos-de-enrique-agueera 

 

(La Manzanilla/Irma Sánchez) 

 
Nos sigue debiendo 
Nuevamente el presidente Enrique Peña Nieto nos queda a deber con su propuesta fiscal. 

No se trata de adoptar una posición de negativa sistemática, sino de analizar punto por punto pese a que en los 
círculos oficiales se estima que son contados los mexicanos que se interesan en leer en su totalidad una 
propuesta como esta. 

El presidente, de golpe, nos quiere vender la idea de que los reyes magos podrían llegar con su propuesta al no 
gravar medicinas y alimentos y mantener el IVA en 16 por ciento, que ahora cargarán a quienes viven en la 
zona fronteriza donde hasta hoy se aplica una tasa del 11 por ciento. 
De alguna forma se sataniza a quienes consumen refresco y mastican chicles porque “ahora si pagarán IVA” 
con lo que los “niños verdes” se sienten orgullosos porque a través de una campaña por televisión “nos 
sensibilizaron” para entender la necesidad de desalentar entre los mexicanos el consumo de las bebidas 
gaseosas a cambio de instalar bebederos de agua en las escuelas. 

¡Oh Dios! 
¿Quién pagará el agua tratada? 
Hoy también se gravará la compra de oro, orfebrería, lingotes de oro, joyas, piezas artísticas y ornamentales. 
Usted ¿cada cuánto compra, por ejemplo, un lingote de oro? 

Gravar el alimento para mascotas, sí es encarecer el mantenimiento de la familia, ahora que en la generalidad 
de los hogares se incluye una o más mascotas. 
El gobierno federal hoy también gravará las inversiones en bolsa, anuncio tras el que muchos aplaudieron y 

dieron las gracias al presidente por la hazaña. 
Por lo que se refiere a la pretensión de gravar en adelante la compra, renta y pago de hipoteca de casas 
habitación, transporte público foráneo de pasajeros, espectáculos y la educación, vamos a ver si prosperan en 
su totalidad, porque de inmediato los involucrados en estos sectores tienen muchos argumentos para 
defenderse, como en el caso de la educación que a fuerza repercutirán en el costo de la educación, las 
colegiaturas que ya no son baratas. 

Subirle 2 puntos al impuesto sobre la renta es el reproche de seguirle cargando la mano a quienes hoy están 
cautivos para hacienda y pagan regularmente sus impuestos. 
Y eliminar el impuesto a los depósitos, permite el aplauso tras un té nada atractivo, cargado de mañas cuando 
los gobernados ya buscan y no aceptan tan fácil las medidas que se presentan como “las bondades” de este 

sistema. 
¿Usted qué opina?  
Ahora hay que seguirle las huellas a nuestros representantes populares que nos prometieron todo para llegar a 

San Lázaro, jurando que no permitirían un solo paso que lleve a los mexicanos por la línea del 
empobrecimiento y la descapitalización que hoy están presentes. 
Y más que seguirles los pasos, habría que conminarlos a que cumplan sus promesas y que verdaderamente 
trabajen en defensa de los intereses de los más necesitados. 
Hoy varios grupos han demostrado que la sumisión acabó cuando los estómagos comenzaron a ser un 
problema para mantenerlos semillenos. 

mailto:cupula99@yahoo.com
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/25424-los-dichos-de-enrique-agueera
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/25434-nos-sigue-debiendo 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Oportunidad de lucimiento de diputados federales 
No la podían desaprovechar. La presentación de un proyecto de reforma hacendaria por parte del Presidente de 

la República, Enrique Peña Nieto, dio la oportunidad a los diputados federales del PRI de lucirse en una 
conferencia de prensa, dando buenas noticias a la ciudadanía. 
Los alegres diputados priistas que citaron a los representantes de los medios de comunicación para darles a 
conocer la decisión presidencial de no incluir el pago del IVA en medicinas y alimentos y del contenido social de 

la citada reforma, se dieron vuelo hablando bien de la propuesta, aunque igualmente se hubieran dado vuelo 
hablando bien de una mala propuesta. Pero ahora tuvieron suerte.  
Javier López Zavala, Jesús Morales Flores, Enrique Doger Guerrero, José Luis Márquez y Rocío García Olmedo, 

fueron los voceros de los legisladores federales priistas que explicaron y lo hicieron bien, los beneficios que tal 
reforma traerá al país, especialmente a las personas con menores recursos. 
Se incrementan los impuestos a quienes más ganan,se reducen a quienes ganan menos, no se cobrará IVA a 
medicinas y alimentos, se crea el seguro de desempleo y de apoyo a los adultos mayores, se reducen 
impuestos a Pemex para que esa empresa estatal se fortalezca y en el proyecto de presupuesto de egresos, se 
garantizan recursos para la reforma educativa y salud. Total, una iniciativa de reforma hacendaria y de 
presupuesto de egresos con proyección social. 

Les falló a los ultras  
Los ultraizquierdistas que afirmaban con seguridad que habría IVA para alimentos y medicinas y 
que insistieron tanto en ello, fallaron rotundamente.  

Bueno, es que en nuestro país todos los gobiernos priistas y panistas que hemos tenido hablan de grandes 
beneficios de las medidas que toman y siempre resulta todo lo contrario. 
Cuando privatizaron la banca, los teléfonos, los ferrocarriles, las autopistas, los puertos y aeropuertos, etc., 

prometían grandes beneficios para la población. Esas privatizaciones, decían, nos colocarían en el primer 
mundo y de estar en el tercero, pasamos al quinto, con más pobres que nunca, con índices de desempleo 
nunca antes vistos, con servicio telefónico caro y malo, con servicios bancarios que sólo promueven el consumo 
y cobran los más elevados intereses del mundo y por si fuera poco, sus utilidades van a parar a sus países de 
origen, pues la gran mayoría de los bancos “mexicanos” son extranjeros; los ferrocarriles están peor que antes 
pues acabaron con el transporte de pasajeros, no han construido un kilómetro más de vías y siguen las mismas 
máquinas y vagones viejos cobrando lo que quieren por el transporte de carga. 

Por eso hay tanta oposición a la reforma energética, porque ya tenemos andado el caminito y sabemos que los 
“grandes beneficios” que reporta el sector privado interviniendo importantes sectores como el energético, el de 
comunicaciones, el financiero, etc., son sólo para ellos y para nadie más.  
Pero la reforma hacendaria propuesta por el presidente parece que fue hecha con visión social y no podía ser 

de otra manera, pues el horno no está para bollos.  
¿Cambios en la reforma energética? 
Si el gobierno de Peña Nieto tiene la misma visión social, la misma sensibilidad que tuvo para 

abordar el tema hacendario para tratar el asunto relativo a la reforma energética, pueden haber 
cambios positivos.  
Eso permitiría a los diputados priistas volver a lucirse en una rueda de prensa, en vez de tener que viajar hasta 
los confines del estado para apoyar en un “sitio emblemático” a donde nadie los ve ni los oye, la reforma 
energética. 
Sería bueno que funcionarios de los gobiernos federal y estatal, que diputados federales y locales, que 

senadores, que dirigentes priistas y de todos los partidos de vez en cuando subieran a un taxi que los llevara a 
ninguna parte, sólo para platicar un rato con ellos sobre la situación del país. 
Que hicieran plática con el peluquero, con quien les bolea los zapatos, etc., para que algún día lleguen a 
conocer la realidad que vive el pueblo y puedan enfocar su actividad para mejorar las cosas y no para 

empeorarlas. 
Andrés Manuel López Obrador juntó, nos dicen, a personas de confianza que estuvieron en el acto del domingo 
en la ciudad de México, a 50 mil personas, pero eso no es lo importante, lo importante es lo que los millones 

que no estuvieron en el mitin opinan del proyecto de reforma energética.  
El descontento social por todo lo que está pasando, por la contracción económica, por la inseguridad, por la 
falta de empleo, por la pobreza generalizada del pueblo, por la falta de oportunidades para los jóvenes que no 
pueden trabajar o estudiar, porque no hay empleo o porque no hay cupo para ellos en las escuelas. 
Entre los neoliberales priistas y los panistas de los dos anteriores gobiernos federales, llevaron a este país al 
precipicio. Sacarlo de ahí no será fácil, pero como se ha visto en la propuesta de reforma hacendaria y el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/25434-nos-sigue-debiendo
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proyecto de presupuesto de egresos presentado por el actual gobierno, sí hay salida y hasta los menos 
informados sienten y comentan cuando alguna acción gubernamental los beneficia. 
La educación debe arraigar a los jóvenes 
Al inaugurar ayer el Centro de Competitividad y Tecnología para la Industria del Mármol, en el 
Instituto Tecnológico de Tepexi de Rodríguez, el gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que la 

educación debe servir para desarrollar a nuestros pueblos pero también para arraigar a los jóvenes 
en la región en que han nacido. 
Con una inversión superior a los 20 millones de pesos, el jefe del Ejecutivo estatal puso en marcha ese centro 
que permitirá a los jóvenes de la región conocer y practicar las técnicas modernas para el trabajo del mármol 
que constituye la mayor riqueza de la zona.  

En el acto estuvo presente Israel Lara Villegas, director de tecnológicos de la SEP federal, quien elogió las 
modernas instalaciones en las que podrán formarse los jóvenes de la zona para trabajar, con buen nivel 

técnico, ahí mismo.  
El gobernador Moreno Valle, como presidente de la Conago, presidió la reunión de gobernadores para 
analizar la propuesta de reforma hacendaria y el proyecto de presupuesto de egresos, presentado por el 
Ejecutivo.  
La reunión fue el domingo en la noche en la ciudad de México y en ella estuvieron además de los gobernadores, 
el secretario de Hacienda, el de Gobernación y el secretario particular del Presidente de la República. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25437-oportunidad-de-lucimiento-de-

diputados-federales 
 

 
 
(En Punto) 
 
La oposición de maestros poblanos a la Ley General del Servicio Profesional Docente comienza a dar signos 

más visibles. Por lo pronto en los centros escolares desde ayer se prendió la mecha para hacer explícita la 
inconformidad con sus representantes sindicales y dejar de lado los exhortos para que eviten sumarse al paro 
nacional programado para este miércoles.  
Muestra de ello es la reunión que un centenar de maestros del Centro Escolar Presidente Gustavo Díaz Ordaz 
sostuvo la mañana de ayer para organizarse y decidir que el día de hoy avisarán a sus más de 5 mil 
estudiantes que no tendrán clases el día 11.  

En teoría, otros centros escolares han hecho eco de esta idea por lo que la suspensión de clases sería 
mayúsculo y en franca oposición a la tibieza en el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación para 
enfrentarse a la reforma del presidente Enrique Peña Nieto.  
La reacción de los docentes se antoja a destiempo dado que la reforma educativa ya pasó el filtro legislativo 

pero eso no implica que puedan darse algunos coletazos que afecten a los estudiantes del estado.  
*** 
Académicos y empresarios criticaron la propuesta de reforma hacendaria presentada por el presidente Enrique 

Peña Nieto la tarde del domingo. 
En pocas palabras, consideran que es un regreso al pasado, cuando se concretaban meras misceláneas fiscales 
con fines estrictamente recaudatorios para castigar a quienes siempre pagan impuestos. 
El contenido de la propuesta, afirman, privilegió el costo político al mantener alimentos y medicinas fuera del 
IVA pero es atentatoria de los contribuyentes cautivos, quienes, como en muchas otras ocasiones, terminarán 
cargando económicamente al país, a la nación y a su gobierno. 
Marlon Santillán Quiroz, director de la maestría en Administración Pública y Política Pública del Tecnológico de 

Monterrey, lamentó que la iniciativa de reforma no muestre la manera cómo van a ser recaudados los 
impuestos de la población informal, que en México, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), representa a 6 de cada 10 ciudadanos productivos.  
Las críticas son generalizadas, y argumentadas. 

Otra de ellas tiene que ver con la propuesta de IVA en el pago de servicios educativos (colegiaturas). 
Es difícil entender que el Estado quiera gravar la educación, por un lado, y por otro se la otorgue de manera 

gratuita a un amplio sector de la población. 
Habrá que ver cómo termina la propuesta en el Poder Legislativo. 
*** 
La indefinición territorial que provoca el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula no se restringe a 
ambos gobiernos, sino incluso a los vendedores ambulantes, que aprovechando ese vacío se han instalado en 
la franja en disputa para vender sus mercancías. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25437-oportunidad-de-lucimiento-de-diputados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25437-oportunidad-de-lucimiento-de-diputados-federales
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Los informales, mostrando gran candidez, -o largo colmillo- se han atrevido a vender sus productos en la zona 
del Bulevar Atlixco, que claramente pertenece a la capital poblana. 
Su pretexto al ser sorprendidos en Puebla es que están en el área de San Andrés y viceversa, lo que en no 
pocas ocasiones ha confundido a las autoridades. 
Y pese a que aún no hay ratificación del Congreso, para multarlos por carecer de los permisos oficiales el 

ayuntamiento de Puebla se ampara en el decreto de 1962, donde se señala que es esa administración la que 
legalmente tiene la posesión de los 8.5 kilómetros que están en querella. 
Aunque se espera que ese conflicto se solucione a mediano plazo, quedará pendiente el tema con los otros 12 
ayuntamientos involucrados, los que seguramente verán incrementarse el ambulantaje en sus territorios, para 
disgusto de sus ciudadanos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o_elsoldepuebla.htm 

 
(Rafael Micalco Méndez) 
 

74 años de panismo responsable y vigoroso  
El próximo 14 de septiembre, se cumplirán 74 años de la fundación del Partido Acción Nacional en México y, 
con orgullo, puedo decir que seguimos siendo esa fuerza transformadora del país. Gracias al esfuerzo y el 
sacrificio de mujeres y hombres que lucharon por la construcción de una democracia verdadera, es que hoy 
vivimos en un Estado con instituciones y leyes más equitativas.  
El México moderno no podría entenderse sin el surgimiento del PAN, desde que en 1939 se constituyó en una 
fuerza ciudadana capaz de acotar la política unipartidista y totalitaria del PRI, hasta los gobiernos de 

resultados, que el regreso del PRI a la presidencia, no ha podido opacar. 
Hoy afirmo como alguna vez lo hizo Luis Felipe Bravo Mena, que somos "un panismo vigoroso, alegre, orgulloso 

de su historia, de sus principios, de su cultura, de sus aportaciones a México, de sus fundadores, de sus 
héroes, de sus muertos, de sus mujeres, de sus jóvenes, de su tarea llevada a cabo con orden y generosidad". 
Guiados por nuestros principios de solidaridad, subsidiariedad y bien común, hemos sabido adaptarnos a los 
cambios que ha vivido México, conservando nuestra identidad y demostrando que es posible hacer política de 
una manera distinta, congruente, donde el cambio surge del individuo. 

Somos un partido que ha aprendido de sus grandes victorias y de sus errores, corrigiendo el rumbo cuando ha 
sido necesario. Hemos hecho nuestras las palabras de Manuel J. Clouthier cuando sostuvo: "Hay que dejar de 
llorar el México que se frustró, para empezar a construir el México que todavía puede y debe ser". 
Asumimos la larga experiencia adquirida desde la oposición y el ejercicio del gobierno, como una oportunidad 
inmejorable para seguir avanzando con la firmeza necesaria en esta brega por el bien común y abatir los 
rezagos que aún sufren millones de mexicanos.  

Las palabras de Carlos Castillo Peraza cobran vigencia más que nunca en este aniversario: "Acción Nacional es 
la fuerza de la democracia, es el instrumento idóneo en manos de las personas que quieren salir de los males 

del presente sin retornar a los males del pasado. Nuestra historia entera nos da principios, nos da razones, nos 
da experiencia, nos da vigor y nos da capacidad democrática". 
Refrendamos nuestro compromiso siendo una oposición responsable para consolidar las transformaciones que 
el PRI le negó por mucho tiempo al país, sin dejar de reconocer que aún tenemos un largo camino por delante. 
Tenemos lo necesario para seguir configurando la patria ordenada y generosa que anhelaron nuestros 

fundadores, tenemos ideales firmes, millones de ciudadanos convencidos y la experiencia para afrontar nuevos 
retos con una esencia renovada. 
*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
 (Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*RMVR simula con los panistas  
*Ruedota, sólo fines de semana 
Cuando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tomó posesión de la presidencia del grupo de la Conago 

(Confederación Nacional de Gobernadores), lo primero que dijo fue que iba a defender la iniciativa energética 
del presidente Enrique Peña Nieto. 
A los siguientes días, la dirigencia nacional del PAN y la bancada panista en el Congreso de la Unión, rechazó su 
declaración. 
Eso quiere decir que juega carambola, pero de dos bandas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o_elsoldepuebla.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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Al presidente Peña Nieto le da una cara. 
A su partido otra. 
Así sucedió ahora que asistió con el líder nacional del partido blanquiazul, Gustavo Madero, a una reunión con 
el  coordinador de los diputados panistas en la LXII Legislatura, Luis Alberto Villarreal, para analizar el 
contenido del paquete económico y la iniciativa de Reforma Hacendaria que el presidente Enrique Peña Nieto 

envió al poder Legislativo. 
En la reunión tomaron parte los gobernadores de Baja California, Guanajuato, Baja California Sur y Sonora, 
José Guadalupe Osuna Millán, Miguel Márquez Márquez, Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor, Guillermo 
Padres Elías y Marco Adame Castillo, respectivamente, así como  Santiago Creel Miranda y Juan Francisco 
Molinar Horcasitas. 

Según llegó el informe a este espacio, Moreno Valle Rosas estuvo en todo de acuerdo con estos panistas. 
Es cuando vuelve a dar otra cara. 

Es claro que no se define. 
Quiere estar con Dios y también con el Diablo. 
Ésa es su verdadera política. 
Jugar con unos y otros. 
Solamente que en el caso de Peña Nieto es natural que lo sobrelleve. 
Sin embargo, sabe perfectamente bien quién es el gobernador de Puebla. 
Más el respeto a la soberanía del Estado es importante. 

Un presidente de la República lo sabe bien. 
No va a meter las manos en asuntos que debe resolver Moreno Valle Rosas. 
Que no son pocos. 
Pero es ahí en donde sólo el mandatario estatal tiene que demostrar de lo que es capaz. 

No necesita Peña Nieto involucrarse en sus problemas. 
Que él solito lo haga. 

Es su gloria o su tumba. 
Cada capricho se sabe allá en Los Pinos. 
Iniciativas que van contra los intereses de la ciudadanía, también. 
Los derroches económicos en eventos para su propia imagen, igualmente. 
Mientras en la capital del país, el Grito tradicional es en un solo acto. 
En Puebla es en dos lugares. 
El Zócalo y el cerro. 

Además en ocho lugares montarán escenarios con artistas nacionales. 
Todo ello será juzgado por la ciudadanía. 
Solito se está metiendo entre las patas de los caballos. 
Tarde o temprano tendrá que haber una respuesta. 

DEJÓ DE SER ATRACCIÓN  
La ruedota morenovallista funciona únicamente los fines de semana. 
Esta decisión la tomó el inquilino de Casa Puebla porque entre semana –valga la redundancia- está vacío el 

lugar. 
No acude la gente que está trabajando. 
Y con eso de que se le trata mal a los que van sábados y domingos a subirse a esa ruedota, ha bajado mucho 
la asistencia. 
De esta manera, en qué tiempo piensa recuperar los 400 millones de pesos que dijo invirtió en ella. 
Poco a poco va dejando de ser una atracción. 

De momento todo es una sorpresa. 
Jala gente. 
Pero en este caso es todo lo contrario. 
Habrá personas que vayan una vez sólo por curiosidad. 
No estarán continuamente 

Ir hasta allá sólo para subirse a la ruedota. 
Si tienen vehículo bien, sino, pagar transporte. 

Además lo que cuesta el boleto. 
La piensan. 
Lo que no se sabe es que Moreno Valle Rosas la mandó a instalar para él. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/mirador 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-10/mirador
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¿DÓNDE ESTÁN LAS 26 MIL VIVIENDAS QUE REPORTÓ EN SU INFORME MORENO ROSAS? 
E n su más reciente y breve visita a Puebla, la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, se 
percató que hay obras sin concluir y que han sido reportadas como terminadas por el Gobierno panista de 
Rafael Moreno Rosas, lo que se traduce en un engaño. 
Esta práctica parece ser una constante desde que el nieto del General repudiado fue repatriado de Estados 

Unidos, en la gestión de Melquiades Morales Flores, para convertirse en Secretario de Finanzas. 
Bastaría que Eduardo Tobilla Lara, quien trabajó para Moreno Rosas, hablara de programas que nunca 
existieron, pero que se enlistaron como realizados con inversiones estratosféricas, para percatarse de los 
abusos y de la impunidad descarada, al estilo del famoso “HOYO FINANCIERO” por 3,500 MILLONES DE PESOS, 
que nunca ha sido aclarado debidamente. 

Cito tres ejemplos, con documentos en mano, de las arbitrariedades cometidas en la Secretaría de Finanzas 
durante el gobierno melquiadista: 

1.- Conceptos 1 y 2: TRANSFERENCIA DE RECURSOS PARA CUBRIR AYUDAS PARA LA ATENCIÓN DE LA 
POBLACIÓN EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA E INDIGENCIA. 
Fecha alta: 21/08/2003. Fecha actualizada: 22/08/2003. 
Oficio: MEMO SSPE 0187/03. 
C l a v e p r e s u p u e s t a l :  
0101051399101000208100. 
Importe: $12,000,000.00. 

2.- Conceptos 1 y 2: AMPLIACIÓN DE RECURSOS PARA CUBRIR AYUDA PARA ATENCIÓN DE LA POBLACIÓN EN 
CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA. 
Fecha alta 26/03/2003. Fecha  
actualización: 26/03/2003. 

Oficio: MEMO SSPE 073 y 074. 
C l a v e p r e s u p u e s t a l :  

0101051399101000208100. 
Ampliación: $9,680,000.00 
Reducción: $9,680,000.00 
3.- Conceptos 1 y 2: TRANSFERENCIA DE RECURSOS PARA CUBRIR AYUDAS PARA LA ATENCIÓN DE LA 
POBLACIÓN EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA E INDIGENCIA. 
Fecha alta: 11/08/2003. Fecha  
actualizada: 14/08/2003. 

Oficio: MEMO SFA/714/2003. 
C l a v e p r e s u p y e s t a l :  
101051399101000208100. 
Ampliación: $10,000,000.00. 

Reducción: $10,000,000.00.  
LOS DOCUMENTOS en cuestión, amparan docenas de operaciones por estos conceptos y para CUBRIR 
ACTIVIDADES SOCIALES.  

Ninguna es menor a los 4 MILLONES DE PESOS. Sumadas todas dan cantidades exorbitantes en PROGRAMAS 
FANTASMAS. 
De haberse hecho realidad las inversiones, NO HABRÍA POBRES NI INDIGENTES. En la actualidad, Puebla, 
ocupa el tercer lugar en POBREZA, HAMBRE Y POBREZA EXTREMA, de acuerdo a la estadística oficial del 
CONEVAL, constituyendo una vergüenza nacional y colocando al gobierno en la picota del desprestigio. 
Partiendo de esta premisa, la gente se pregunta: ¿Dónde están las 26 mil viviendas que construyó la 

ADMINISTRACIÓN PANISTA de Rafael Moreno Rosas, que reporta en su segundo informe de enero pasado? 
Nadie da respuesta. 
¿Será acaso que fueron levantadas a través del INFONAVIT? 
De ser así, quiere decir que el Gobierno del Estado no construyó ninguna, pues la dependencia es federal y 
mucho menos aportó dinero. 

¿Caravana con sombrero ajeno? 
¿Y los millones de las arcas públicas presupuestados para vivienda, en qué se utilizaron? 

“ES UNA INFAMIA QUE LOS RECUROS SE OCUPEN EN OTROS RUBROS, SIN IMPORTAR QUE SE AFECTE A LOS 
MÁS NECESITADOS”, fueron las palabras contundentes de Rosario Robles Berlanga, minutos antes de partir al 
Distrito Federal con el rostro descompuesto. 
********** 
LOS DIPUTADOS FEDERALES poblanos, ya se habían tardado para deliberar y llegar a la conclusión de que 
deben cambiar de líder de bancada, porque Carlos Sánchez, no es apto para ello. 
Ignoro la razón de aguantarlo tanto tiempo, si el legislador demostró su inexperiencia, mediocridad y 
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entreguismo al saltimbanqui de Casa Puebla. 
El ex Alcalde de San Martín Texmelucan, saldrá con la cola entre las patas y se apuntan al relevo José Luis 
Márquez, Enrique Doger Guerrero, Rocío García Olmedo y Jesús Morales Flores.  
Alguien por ahí concedió posibilidades a Javier López Zavala; sin embargo, el destacado legislador aclaró que el 
presidir la Comisión de Vivienda en la Cámara Baja, le impide incursionar, pero avalará a quien el consenso 

apruebe. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/10/pdfs_10-09-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Acciona tiene sed de Soapap 
El 31 de enero del 2012 se reunió el gobernador Rafael Moreno Valle en Madrid, España con Luis Castilla, 

presidente de la división de Agua de la empresa Acciona. 
También dialogó con otros directivos de la firma española que ha logrado en la administración morenovallista 
dos jugosos contratos por 300 millones de pesos: el viaducto Zaragoza y el Centro Integral de Servicios. 
Esa conversación indica que una de las áreas de inversión de Acciona es la relacionada con el agua potable, 
principal talón de Aquiles del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Acciona es contratista de los principales gobiernos locales en infraestructura, operación y cobranza de agua 
potable en España. 

Fitch Rating ubicó en su último reporte como un freno a la calificación de las finanzas de Puebla, el desastre 
financiero en el que se encuentra el Soapap. 
Para empezar, su deuda rebasa los 2 mil millones de pesos y su deficiente cobranza limita su operación en la 
coyuntura del agotamiento de los mantos freáticos y el insuficiente abastecimiento del líquido, vía el proyecto 
Nealtican. 
Ahora que se propone la privatización del Soapap, a través del modelo de la concesión, existen algunos 

claroscuros. 
Desde hace dos semanas fueron despedidos todos los gerentes del organismo, pues se encarga de la 
liquidación de personal y revisión de la estructura operativa y de cobranza, la colombiana Fabiola Iguarán 
Araujo. 
El periodista Valentín Varillas documentó el 20 de agosto que la firma Metroagua con sede en Colombia, podría 
entrar al rescate del Soapap y que Iguarán sería la avanzada 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10808&Itemid=71 

El punto es que son más los pasivos que activos en el Soapap y ninguna empresa interesada tendría la 

capacidad de encargarse de la operación y de ese dolor de cabeza que representa la cobranza. 
Se plantea así que el esquema de concesión se registre público en el afán de abrir espacios a la división de la 
privatización. Una que se encargue de la comercialización y la otra de la operación. 
Acciona entraría en el área de la comercialización y, sobre todo, la cobranza, con la garantía legal de que se 
modificaría la Ley para que los adeudos de los usuarios serían considerados  “créditos fiscales”, lo que 
permitiría a la autoridad emprender un proceso judicial contra los morosos que podría derivar en la imposición 

de sanciones por la comisión de un delito tributario. 
La otra garantía sería despojar al Congreso del Estado de la facultad de fijar las tarifas de agua potable y ceder 
a la nueva concesionaria dicha atribución en el entendido de que se actualizarían las 
cuotas http://www.congresopuebla.gob.mx/index.php?option=com_docman&Itemid=116 
El tema de la operación luce más para Metroagua, mediante el modelo de PPS que tanto le ha permitido al 
gobierno deslindarse de cargas financieras y garantizar flujos de inversión privada. 

La colombiana es experta, su avanzada ya está en Puebla, aunque faltaría ubicar la forma en la que se 

repartirían los pasivos por 2 mil millones de pesos. 
Cabe la opción de que si Acciona muestra capacidad se quede con todo el pastel y formalice alianza con los 
operadores de Metroagua. 
Ojalá se abran a la opinión pública los términos de la concesión y se evite la simulación, como ocurre en otros 
procesos de licitación. 
Sobre todo porque Acciona ha sido favorecida por el gobierno del estado con un detalle: arranca las obras y 

luego las terminan otros, como los hermanos Abed. 
¿Plan con maña? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10915&Itemid=70 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/10/pdfs_10-09-13.pdf
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10808&Itemid=71
http://www.congresopuebla.gob.mx/index.php?option=com_docman&Itemid=116
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10915&Itemid=70
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Nares, en su laberinto 
Hoy que la aprobación de cuentas públicas es el garrote político por excelencia y la medida infalible para 
premiar aliados y fustigar a enemigos, llama poderosamente la atención el hecho de que, a la fecha, no se 

haya aprobado la cuenta pública del Consejo Estatal de Seguridad Pública, en el período de Lourdes Nares 
Rodríguez, hermana del otrora poderoso amo y señor de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guillermo Nares. 
Es más, el expediente de determinación de responsabilidades en contra de la ex funcionaria marinista, en 
manos de la Auditoría Superior del Estado, lejos de estar archivado vive y colea dando muestras de cabal 

salud. 
Las 21 observaciones, las 13 recomendaciones y las 7 solicitudes de procedimientos, aunado a la  magia 
utilizada para desparecer una costosa y lujosa camioneta Toyota y un subejercicio de recursos federales del 

orden de los 60 millones de pesos, son la justificación legal. 
Sin embargo, irregularidades similares o mayores han sido avaladas por los órganos de control interno para 
proteger a incondicionales o convertirlas en moneda de negociación política. 
¿Qué pasa entonces con Nares? 
¿Cuál es su relación real con el morenovallismo? 
A partir de su justa ubicación en términos de su relación con el poder político y el universitario, ¿qué le espera 
en el futuro inmediato? 

Mucho se cacareó que su potencial inclusión en la planilla de Tony Gali era una muestra contundente de 
cercanía, sin embargo, todo parece indicar que se trató de una decisión del candidato, que por alguna muy 
extraña e incomprensible razón parece tenerle afecto. 

Aún abortada su intención de convertirse en síndico municipal, si Nares estuviera bien posicionado en el ánimo 
del gobernador, se hubiera convertido en la carta fuerte, la natural, para haberle peleado con todo la rectoría a 
Alfonso Esparza. 

Suponiendo que la máxima casa de estudios del estado es en teoría la joya de la corona, la única instancia que 
aparentemente no controla el grupo gobernante, lo lógico sería haber fortalecido una posición opositora con un 
aliado que tuviera posibilidades reales de ganar. 
En cambio, desde Casa Puebla se ha hecho todo lo posible por allanarle el camino al todavía rector interino, con 
quien el acercamiento es ya más que evidente. 
Sí, no cabe duda que la posición del gobernador en la universidad es Esparza y que a partir de esta relación se 
proyectará de manera conjunta la universidad del futuro. 

Esa que parece no tener ya cabida para Nares y compañía. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10916&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Sonrisa Mona Lisa de César Camacho (que lo Interprete Freud) 
¿En qué estaba pensando César Camacho Quiroz cuando este domingo fue testigo del trato que le dieron en Los 
Pinos a Rafael Moreno Valle? 
Las fotos son elocuentes. 

El gobernador saluda al presidente Enrique Peña Nieto en tanto que el dirigente nacional del PRI hace un 
extraño mutis. 
Y es que su rostro refleja servidumbre, evasión (de la realidad, no fiscal), trago amargo y todos esos factores 
que provocan que ante la cercanía inapelable, alguien (en este caso Camacho) no tenga más remedio que mirar 
el piso (buscando razones de la derrota de su partido en Puebla) y sonreír con una mueca dolorosa en aras de 

hacer creer al gobernador que su triunfo no le incomodó en lo más mínimo y que él es, antes que nada, un 
político profesional con estatura de secretario de Estado. 

Oh sí. 
Hay otra foto en la que Moreno Valle aplaude y sonríe junto a Luis Videgaray, secretario de Hacienda, y el 
mismísimo César Camacho. 
Esta vez el rostro del dirigente es idéntico al que tuvo aquel domingo negro del 7 de julio cuando se enteró que 
en Puebla su partido había sido borrado del mapa. 
Los ojos perdidos, la expresión fuera de sí y las manos que aplauden sin saber qué cosa le servirían a Freud 

para explicar, como sólo él sabía hacerlo, la conducta patológica de quien pasa de la depresión al júbilo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10916&Itemid=71
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Si en esas anda el líder nacional del PRI, ¿cómo será el insomnio de los perdedores poblanos? 
Y todavía hay ingenuos que aseguran que la derrota fue pactada. 
Nadie en sus cinco sentidos pacta la humillación como moneda de cambio. 
Comida en Casa Puebla. En la comida mensual del Gabinete de Moreno Valle, los convidados pudieron 
observar el excelente humor de quien está bordando ahora en los espacios políticos nacionales. 

Las referencias a la comida tienen que ver, además, con los nuevos proyectos que vienen. 
Pocas veces, dicen, el ánimo había estado tan a la alza. 
Y es que, juran, las cosas están saliendo muy bien en lo político, en lo electoral, en lo económico y en esos otros 
temas que tienen que ver con un gobierno. 
Por cierto: hace unos días en la terraza de El Parrillaje de Angelópolis compartieron suculentos cortes el 

matrimonio Moreno Valle y algunos invitados. 
A saber: Eukid Castañón, Marcelo García, Luis Maldonado, Juan Pablo Piña, Bernardo Huerta y Jorge Aguilar. 

Piña, sí, el vicepresidente de la Fundación Colosio, quien a su paso por Puebla hizo excelentes relaciones con 
quienes de vez en cuando se va a comer. 
Faltaba más. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6062 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los planes de Paisano 
La presencia del alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, en distintos actos públicos de gobierno, así como 

sus constantes declaraciones y trabajo en conjunto con quien todavía es edil, Eduardo Rivera, está contagiando 
a algunos de sus colegas, quienes a diferencia de otras épocas, también están tomando la estafeta antes de los 

tiempos legales marcados. 
Por ejemplo, Leo Paisano, el presidente municipal electo de San Andrés Cholula, está trabajando, primero, 
haciendo una selección de quienes lo acompañarán en su gobierno, así como su agenda de proyectos que 
intentará sacar adelante en su administración. 
Y como si fuera una pandemia, en primer lugar está la creación de obra pública… mucha. 
Pareciera que la moda para ser un alcalde competitivo es la cantidad de obra que realicen, o que prometan 

realizar… entre más grande, mejor. 
Aquí la lista de prioridades de Leo Paisano. 
1. La creación de un Tianguis Prehispánico, con el objetivo de promover a San Andrés a un nivel internacional 
con lo mejor de la tradición prehispánica de la zona, desde la artesanía tradicional hasta la cultura 
prehispánica. 

2. La terminación (la empezó su hermano Guillermo) del Centro Escolar de San Andrés Cholula, el más 
ambicioso proyecto educativo fuera de la capital. 

3. La construcción del Mercado Municipal, inexistente hasta el momento y en el cual se promoverán tanto la 
venta de productos orgánicos a consumidores individuales hasta perecederos en grandes cantidades, sin olvidar 
un centro gastronómico y artesanías. 
4. La promoción de proyectos sustentables al campo, para continuar y apoyar la tradición de la siembra de 
flores y vegetales, así como otras actividades del campo. 
5. Impulsar un proyecto global de turismo para aprovechar que San Andrés como San Pedro fueron elevados al 
rango de ‘Pueblo Mágico’, ya que hasta el momento, aunque se dio este importante paso para darlo a conocer a 

nivel nacional e internacional, no existe una infraestructura sólida que lo soporte. 
6. Mejorar las condiciones de infraestructura urbana (calles, vialidades para mayor abasto del flujo vehicular, 
suministro de agua y alcantarillado), así como regular el crecimiento urbano en las nuevas colonias que se han 
construido en la zona. 

La creación de por lo menos 5 vías turísticas para aprovechar la riqueza arquitectónica (principalmente en las 
iglesias) de Tonanzintla, Acatepec, en la propia cabecera de San Andrés Cholula y San Luis Tehuiloyocan. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Conducta priista mediocre en San Lázaro 
Con un perfil disminuido, sin margen de maniobra ni capacidad de interlocución, el diputado federal priista 
Carlos Sánchez Romero perderá mañana, pasadas las 14:00 horas, la coordinación de la diputación priista. Ese 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6062
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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hecho repercutirá en diversos ámbitos de la vida tricolor. 
Sin más prenda política que una amistad personal con el director general del Banco del Ahorro Nacional y 
Servicios (Bansefi), Jorge Estefan Chidiac, el depuesto coordinador ha mantenido una mediocre actividad en 
San Lázaro y el persistente desdén de sus correligionarios. 
Un dato que ilustra la presencia inexistente o desarticulada de la bancada que debió liderar el expresidente 

municipal de San Martín Texmelucan se desprende del portal integralia.com en el apartado “promedio de 
intervenciones en el Pleno de la Cámara de Diputados por entidad federativa” (pág. 67). 
La bancada priista de Puebla ocupa el lugar número 25 de un total de 32 y es superada por entidades que 
teóricamente tienen un menor peso en el concierto nacional por el número de habitantes, desarrollo económico 
y político como Tlaxcala, Morelos, Quintana Roo, Oaxaca, Campeche y Aguascalientes. 

Pierde el padrino político del diputado defenestrado la oportunidad de mantener un puente de comunicación 
con personajes clave en San Lázaro, una entidad fundamental en la toma de decisiones para la vida pública 

nacional en momentos decisivos. 
Considerado por actores de la vida nacional como un cercano al Presidente Enrique Peña Nieto, Jorge Estefan 
se queda sin el único alfil en la discusión de las reformas propuestas por el Presidente Enrique Peña Nieto en 
materia fiscal, energética y los nombramientos de personalidades en los nuevos órganos antimonopolio y de 
telecomunicaciones. 
La discusión será fuerte por los nombres que han levantado la mano para esa responsabilidad, que deberá 
coordinar a los legisladores en la recta final de la Cámara Baja: José Luis Márquez parece encabezar la lista, 

seguido de Jesús Morales Flores, Enrique Doger Guerrero y Víctor Díaz Palacios. 
La moneda está en el aire. La decisión se conocerá mañana y ya sin la coordinación, Carlos Sánchez regresará 
al anonimato de donde no debió salir. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Priístas de La Magdalena, los integrantes de la banda de asalta restaurantes 
Cuando en los medios de comunicación de Puebla se difundieron las fotos de dos de los siete 
integrantes de la banda de asalta restaurantes, resultó que en La Magdalena Tlatlauquitepec —
municipio ubicado atrás de la presa de Valsequillo— la gente ya los conocía. Y cómo no, si se trataba de 
quienes el miércoles 10 de julio quemaron las oficinas del Consejo Municipal Electoral. 
En aquellos hechos participaron José León Jiménez Solís, dirigente municipal del PRI en La Magdalena 
Tlatlauquitepec, y su hermano Joel Jiménez Solís, detenido el jueves 29 de agosto, junto con Valentín 

López Vélez, miembros de la banda que asaltó —según informes de la Secretaría de Seguridad Pública 

Municipal— por lo menos 20 establecimientos de Puebla y Tlaxcala, entre gimnasios, estéticas y 
restaurantes, uno de ellos el Vía Veneto, de la colonia La Paz. 

http://www.integralia.com.mx/files/reporte01.pdf
http://www.integralia.com.mx/files/reporte01.pdf
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/seguridad/consignan-san-miguel-dos-asaltantes-de-restaurantes
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En distintas imágenes tomadas por militantes y simpatizantes del PAN, es posible apreciar a los 
hermanos Jiménez Solís atacando las oficinas del Consejo Municipal Electoral, agrediendo a los 

consejeros y quemando la paquetería electoral de la única casilla que se instaló en La Magdalena 

Tlatlauquitepec. 

 

     
Antes del cómputo, las elecciones en ese municipio mixteco de apenas 35.72 kilómetros cuadrados, se 
encontraban supuestamente empatadas, y digo supuestamente porque el día de la jornada el 

representante del PRI sacó una pistola, con la que amagó a consejeros y representantes de partidos 
políticos. Acto seguido sacó tres boletas marcadas a favor del candidato de la Coalición Puebla Unida, 
para pasarlas al sobre en el que se encontraban los votos nulos. 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte032.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte041.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/joel01.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/joel02.jpg
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Ya en el cómputo oficial, esas boletas se contabilizaron, lo que desató la ira del dirigente municipal 
del PRI, José León Jiménez Solís, quien azuzó a los seguidores —incluido su hermano, el asalta 
restaurantes Joel Jiménez Solís—quebajaron, de una camioneta Nissan, tres tambos de 20 litros de 
gasolina y los rociaron en las instalaciones del Consejo Municipal Electoral para luego prenderles fuego. 
  

  
  

 
Durante la trifulca, el representante de la coalición morenovallista logró escaparse por una de las 
ventanas laterales del inmueble, rescatando dos actas, la suya y la del representante del PT, con las 

firmas de los cinco consejeros, mismas que entregaron al regidor José Luis Carmona Ruiz, quien a 

su vez las hizo llegar al PAN y al Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE). 
El cómputo final fue impugnado ante el IEE, que mandó el expediente de este municipio al Tribunal 
Electoral del Estado (TEE) para que en estos días sus tres magistrados emitan su veredicto. 
¿Con qué cara el PRI defenderá esta impugnación a sabiendas que, al hacerlo, encubre y defiende a 
los miembros de una banda de delincuentes que en los últimos meses se dedicaron a asaltar, en forma 

cada vez más violenta, estéticas, gimnasios, escuelas, tiendas de autoservicio y por lo menos 10 
restaurantes de la capital? 
¿Por qué la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no actuó de inmediato contra quienes quemaron las 
oficinas del Consejo Municipal Electoral de La Magdalena Tlatlauquitepec? 
¿Cuántos robos y atracos se habrían podido evitar, considerando que entre la destrucción de las oficinas y 
paquetería electoral y la fecha en que fueron detenidos los primeros dos integrantes de la banda de asalta 
restaurantes hay 50 largos días de diferencia? 

¿Por qué el procurador Víctor Carrancá Bourget o el Fiscal General Metropolitano, José Carlos Proal Díaz 

de Urdanivia, que hace unos días fueron enterados de los vínculos de los dirigentes del PRI de La Magdalena 
Tlatlauquitepec con la banda de asalta restaurantes, mantienen esta información en lo oscurito? 
¿Será acaso que los policías municipales Delfino Quintero Osorio y Giovanni Sánchez Tenorio, detenidos 
el fin de semana como cómplices de la banda, no son los únicos encubridores de éstos? 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-07/seguridad/policias-extorsionaron-asalta-restaurantes-para-no-detenerlos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-07/seguridad/policias-extorsionaron-asalta-restaurantes-para-no-detenerlos
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte07.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte06.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte05.jpg
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Rey Midas… y sin impuestos 
Hasta que un Presidente se decidió a poner un alto a dos impuestos aberrantes e ilógicos en México. 
El IETU, Impuesto Empresarial de Tasa Única y el IDE, Impuesto a los Depósitos en Efectivo. 
Enrique Peña Nieto propone desaparecer estos impuestos que frenan la liquidez, el desarrollo, la 
inversión y los movimientos bancarios, además de afectar a la economía de las empresas, cuyos 

dueños y contadores tuvieron que idear una serie de esquivas para contra el IETU. 
Pero hay un impuesto aun más aberrante, que va en contra de toda lógica de desarrollo empresarial, que 
afecta a la economía y que por demás es un abuso de las autoridades: se trata del Impuesto Sobre Nómina que 
para el caso de Puebla es del 2 por ciento. 
Sí, es cierto que los funcionarios hacendarios podrán defender este absurdo, pero las reglas del mercado dicen 

lo contrario. Es decir, en este Estado no se alienta la creación de empleo, sino que se grava en perjuicio de las 
empresas, los comercios y los profesionales que tienen personal a su cargo. 

Por cada trabajador, es decir, por cada fuente de empleo que alguien con iniciativa se atreve a crear, se deba 
pagar el 2 por ciento adicional de lo que se genera en la nómina. Por ejemplo, si un comerciante decide pagar a 
su gerente 10 mil pesos mensuales, deberá además cargar las cuotas del Seguro Social e Infonavit y un 2 por 
ciento adicional por ¡¡¡haber creado un empleo!!! 
O sea, aquí, crear trabajo es igual a que el gobierno castigue a los emprendedores aplicando un impuesto 
adicional mensual. Volviendo al caso del gerente que gane 10 mil, el patrón deberá aportar 200 pesos por 
concepto de este Impuesto de Nómina. Si el monto de los salarios asciende a 100 mil, ya son 2 mil y así. Un 2 

por ciento lastimoso y aberrante que carga la empresa, el patrón, el creador de empleos, el emprendedor, 
aquel quien decide invertir en un negocio, quien tiene ganas de progresar, el que arriesga por México. 
Así de locos estamos. Y en contraparte, el gobierno pide a los poblanos que inviertan, que fomenten la creación 
de empleos, que se arriesguen, que pongan su dinero a producir. El gobierno tiene oferta educativa para 

quienes quieren progresar y programas de apoyo y financiamiento, pero cuando las personas pasan a ser 
empresarios, se les acuchilla con una pesada carga fiscal que “desincentiva” la inversión y la productividad. 

Ahora bien, nadie se atreverá a proponer la derogación o eliminación de este impuesto. Al contrario, hay voces 
aisladas que pretenden hacerlo crecer del 2 al 3 por ciento ¡Bendito! 
Tomemos en cuenta que los gobiernos priistas no se atrevieron a eliminar la tenencia vehicular, hasta que llegó 
el héroe Rafael Moreno Valle y dijo: adiós a la tenencia y se acabó. El gobernador, si la famosa tendencia, ha 
hecho millonarias inversiones ¿Quién sabe cómo le ha hecho? Pero ha demostrado que en el corto plazo que 
con menos impuestos, más inversión. Tal vez deje endeudado históricamente al Estado, pero para cuando los 
poblanos terminen de pagar deudas de su actual gobernador, yo ya no viviré. Salud. 

El Verdugo 
Impuestos a colegiaturas, venta de terrenos y ganancias en la Bolsa de Valores, son una buena medida para 
recaudar más. Es ahí donde está la riqueza y qué decir de los colegios particulares. Eso si es negocio. El 
Verdugo dice: ahora de esos viven los marinistas. 

Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-09/rey-midas-y-sin-impuestos 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
UNIDES, ¿regresa la Pesadilla? 
Hace unos meses le conté aquí con lujo de detalles sobre el oscuro panorama en la UNIDES gracias a la 
pésima gestión de José Ojeda Bustamante, quien finalmente, como estaba cantado, fue 
fulminantemente cesado como rector. 
Tras la salida de este personaje –que se mareó con una pequeña dosis de poder y cometió todo tipo de 

atropellos-, se creyó que en la Universidad del Desarrollo del Estado de Puebla las cosas mejorarían. 

Al parecer, por desgracia, quienes así pensaron, se equivocaron. Y rotundamente. 
Y es que lo increíble sucedió: sí hay algo peor que la administración de Ojeda. 
Resulta que el nuevo mandamás de la UNIDES resultó corregido y aumentado. 
Los trabajadores señalan que Máximo Romero Jiménez, quien también es titular del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado de Puebla, poco o nada ha hecho por mejorar las condiciones en la institución; de hecho, 
afirman, todo lo deja en manos de su mano derecha, la contadora Beatriz Loredo, quien despacha como 

directora Administrativa y quien hace y deshace a su antojo. 
Algunos datos para alimentar el pesimismo: 
Inicialmente fue despedida gente afín de José Ojeda, sosteniendo por razones inexplicables al Sr. Miguel 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-09/rey-midas-y-sin-impuestos
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Reyes Fernández, quien con la ayuda de dos recomendados del ex rector ha incurrido en una serie de graves 
anomalías de carácter académico, en perjuicio de los alumnos y maestros de la universidad. 
Además de su actitud prepotente y abusiva, Beatriz Loredo ha despedido injustificadamente a varios 
trabajadores que sólo se dedicaban a cumplir con su labor; por ejemplo: Esther Pérez, viuda y con dos hijos, 
incapacitada por una fractura de dedo en el pie y a la cual no le quiso reconocer sus incapacidades, teniendo 

que acudir a trabajar en muletas por un mes y a quien sin un centavo despidió amenazándola con 
contrademandarla si hacía algo en su contra. 
Otro caso es el de Gabriela Cisneros, actualmente con ocho meses y medio de embarazo, a quien no quiere 
apoyar en su incapacidad por maternidad para, simuladamente, orillarla a retirarse por su cuenta sin un 
centavo, ya que no le dicen nada y ella sigue trabajando sin poder siquiera caminar por su avanzado estado de 

gravidez. 
Y uno más: el del contador Álvaro Aluci, responsable de Recursos Humanos, quien harto de las jornadas de 

más de 12 horas diarias de lunes a sábado, renunció ante la señora Loredo, quien sólo atinó a decirle que “lo 
perdonaba” si aceptaba seguir laborando… ¡pero por la mitad del sueldo! 
Como sucedía con José Ojeda, son los trabajadores de la UNIDES quienes siguen pagando las consecuencias 
del desorden en una noble institución que, sin embargo, últimamente sólo se ha distinguido por el conflicto y 
por carecer de prácticamente de todo: presupuesto, materiales académicos, papelería y viáticos. 
Y todavía peor: se habla, aunque de esto no hay pruebas, que un hijo de la todopoderosa directora 
Administrativa fue contratado para el Programa de Educación a Distancia. 

La planta laboral de la UNIDES viene trabajando en condiciones muy tristes y sin que la SEP se detenga a 
revisar lo que ahí sucede. 
Al tristemente célebre Ojeda, en su momento, se le documentaron: 
1. Acoso sexual a una secretaria, a quien primero relegó a un cargo menor por no aceptar sus más que 

directas insinuaciones y, con un segundo descuento, acabó forzando su renuncia. 
2. Hostigamiento moral y complicidad con el acoso sexual por parte de Horacio Martínez Vargas, director 

académico. 
3. Cobro de una parte de su sueldo a varios integrantes de la universidad de su entera confianza. 
4. Manejo indebido de contratos con la Asociación FUNDEMOS, cuya administración controlaba el 
mismo José Ojeda. 
5. Desvío de recursos del Programa de Educación a Distancia, por vías diversas: aviadores, facturas 
fabricadas –como la de un evento inexistente facturado por gastronómica-, incluido el desvío de pago a los 
promotores para cubrir un siniestro (aproximadamente 70 mil pesos). 

6. Pago de gastos personales (paquetería, invitaciones, tintorería, gasolina, comidas familiares, etcétera) con 
dinero de la universidad. 
7. Hostigamiento laboral, despidos injustificados e imposición de cambios de adscripción. Casos críticos: el 
despido del abogado general y el cambio forzado de la subdirectora administrativa, con claras intenciones 

de facilitar el uso libre de contratos y pagos. Hay suficientes indicios para sospechar que el rector desvió 
recursos a la campaña de su hermano, Ibsen Ojeda Bustamante, quien fue candidato a diputado federal en 
el estado de Guerrero, y: 

8. Retención de cheques emitidos por la UNAM a aplicadores de exámenes del Programa de Educación a 
Distancia. 
Hoy, por desgracia, la situación no es diferente. 
O al menos eso parece. 
Y es que en la UNIDES se trabaja como en los tiempos del Porfiriato o como si los empleados fueran vasallos 
de la colonia. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que todo está listo en la BUAP para la instalación de 161 casillas con 283 urnas para recibir los votos de la 
comunidad universitaria este miércoles 11 y para tal propósito se imprimirán 83 mil 567 boletas. 
Con candidato único el reto es mayor para atraer y convencer a los universitarios, más de 70 mil, para 

respaldar la designación del Maestros Alfonso Esparza Ortiz como rector de la principal universidad pública 
del estado, y en buena medida en ellos contribuirá el presidente de la Comisión Electoral, Odorico Mora 
Carreón. 
Que como se había adelantado en este espacio, ya no figuran en los reportes de la Comisión Inspectora 
algunos personajes ligados al PRI que habían sido mencionados como sujetos de revisión que se harían 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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acreedores a un procedimiento administrativo por no comprobar varios cientos de millones de pesos de su 
cuenta pública. 
Que la Procuraduría General de Justicia del Estado con Víctor Carrancá ha dado una muestra de sensibilidad a 
la denuncia ciudadana que llegó hasta la Residencia Oficial de Los Pinos para pedir al titular del Ejecutivo 
federal la detención de César Morales, hijo del presidente municipal, quien asesinó a un empleado que prestó 

sus servicios por más de 20 años a la familia. 
Son ocho los policías municipales arraigados por encubrir el crimen y permitir la fuga, sin embargo no 
sancionan las omisiones del ministerio público por la alteración de la escena del crimen, ni por la indebida 
intervención del presidente electo de Palmar de Bravo, del PSI. 
Que el ex procurador General de Justicia del GDF, el Maestro Bernardo Bátiz Vázquez, estará en la ciudad 

capital invitado por la Universidad Politécnica Hispano Mexicana donde ofrecerá una conferencia académica en 
torno a Las Constituciones de Cádiz y de Apatzingán. 

Bátiz participa en el programa de actividades de las Jornadas Educativas, Culturales y de Acuerdos Académicos 
de la institución privada ubicada en Chalchicomula No. 21 en el Campus La Paz, y abrirá sus puertas hoy a las 
9:30 am a sus eventos. 
Que la diputada electa Susana Riestra Piña prolongó sus vacaciones en el extranjero y tiene razones de 
sobra porque disfruta junto con su familia de La Vegas Nevada, incluida su gastronomía, y en una de esas 
hasta asiste al encuentro boxístico del Canelo, el próximo 14 de septiembre. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191135 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Peña quita banderas a AMLO y blinda los comicios del 2015 

Con la reforma hacendaria, además de tener a ciudadanos más espigados al desincentivar el consumo de 
endulzantes, amén de los cacerolazos de la clase media, el tema de fondo es el filo social y político porque le 
quita banderas a la izquierda de AMLO. 

Dos sectores estarán inquietos con la propuesta fiscal: los contribuyentes de siempre con otro recargón, y los 
contadores, que también comen, y la simplificación en los trámites fiscales los harán prescindibles. 
Empecemos por el fondo. La reforma hacendaria le quita banderas sociales y políticas al priista de izquierda 
Andrés Manuel López Obrador al mantener en las mismas condiciones del IVA y no hacer extensivo a medicinas 
y alimentos. 
Hace del seguro contra el desempleo y la pensión universal para personas mayores de 65 años de edad, será 
un beneficio complementario a las pensiones del Sistema de Ahorro para el Retiro. 

Se trata del exitoso programa social del gobierno lopezobradorista en el Gobierno del Distrito Federal a favor de 
los abuelitos, pero remasterizado y con mayor alcance, al grado de eliminar el sentido benefactor. 
El proyecto fiscal y hacendario es al mismo tiempo el plan social y político del régimen de Enrique Peña Nieto 
para pavimentar el camino rumbo a las elecciones federales legislativas del 2015 para obtener la mayoría en la 

Cámara de Diputados, rumbo la inevitable sucesión presidencial. 
La propuesta fiscal y social contiene los cómos y es específico al seguro del desempleo –vieja demanda 
izquierdista- será financiado a través de contribuciones patronales ligadas al empleo formal y estará reforzado 

con recursos presupuestales del Estado. 
Brincará, como ha ocurrido, la clase media con la exención de impuestos en el pago de colegiaturas, en 
hipotecas, elimina la deducción en restaurantes, en la compra y renta de autos, elevar el gravamen al 32% del 
ISR a ingresos mayores de 500 mil pesos anuales. Pagan más quienes tengan mayores ingresos. 
Y a los no tan clase medieros se las aplica la reforma hacendaria porque grava a las personas físicas el 10% en 
sus ingresos por sus ganancias en capital en la venta de acciones y distribución de dividendos, que le pega a 

las Afores y a sus tenedores. 
¿Y la informalidad apá?, sólo incentivos para entrar “voluntariamente” al redil de los contribuyentes cautivos. 
Posterior al “garrote” fiscal, el ungüento con la eliminación del IETU a las empresas es la cancelación del 
impuesto al efectivo (IDE), menor deslizamiento en subsidio a gasolinas, impuesto verde y otras baratijas 

fiscales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191137 

 

(Plegarias políticas/ Elmer Ancona) 

 
Espíritu social o demagogia 
Cuando nuestros políticos comienzan a hablar de dar un “toque especial” a sus reformas, de imprimir el 
“Espíritu Social” a sus propuestas de gobierno, comienzan a salirme ronchas en la piel. Simplemente no les 
creo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191135
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191137
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Es como escuchar a el “Chepo” de la Torre decir que “ahora sí” vamos a hacer las cosas diferentes, muy 
distintas a como lo hicieron los demás, para alcanzar la grandeza que tanto deseamos. 
¿Y qué pasó? Pues nada, que terminaron renunciándolo. Como líder de una gran selección (¿?) resultó un 
fracaso, un fiasco, nos volvió a mentir; quizá en lo personal quiso dar lo mejor de sí, pero en lo colectivo 
fracasó. 

¿Será que no supo imprimir ese “Espíritu Social” en el equipo nacional, pese a recibir la bendición presidencial? 
¿Será que eso le podría pasar al actual partido en el poder de no dar los resultados esperados? 
En el terreno de los fracasos a los mexicanos nos ha pasado de todo; no dejamos de creer en esos personajes 
públicos que apenas alcanzan la cumbre del poderse olvidan de lo más importante para la gente: ofrecer 
buenos resultados. 

Esos vulnerables líderes no dejan de vendernos espejitos y espejismos; evaden la realidad sin reconocer sus 
errores; se creen dueños de la verdad y se embelesan consigo mismos, por eso al final de su gestión terminan 

gozando de un total descrédito. 
En la zona de lo político, el fin de semana Enrique Peña Nieto se refirió al “Espíritu Social” que llevan implícitas 
sus propuestas de reforma; en específico se refirió a la hacendaria, enviada al Congreso de la Unión para su 
análisis. 
En el documento, el Presidente de la República descarta gravar con el Impuesto al Valor Agregado a los 
alimentos y medicinas, aunque planteó aumentar la tasa del Impuesto Sobre la Renta, de 30 a 32 por ciento, 
para las personas físicas. 

Advirtió que su reforma hacendaria es integral y justa y, por supuesto, no afectará a los casi 40 millones de 
mexicanos que menos tienen. Los derechos humanos por encima de todo, argumentó. 
Bajo el embrujo del “Espíritu Social”, Peña Nieto tomó una decisión acertada en lo que al IVA se refiere; una 
decisión, por cierto, muy diferente a la asumida por Ernesto Zedillo, quien en 1995 incrementó 50 por ciento 

este gravamen, mandando a la fregada a gran parte de la población. 
¿Quién olvida la insultante “roque señal” celebrada, aplaudida y festejada por el líder de los diputados priistas, 

Humberto Roque Villanueva, quien avaló el aumento del IVA pese a que dañó la economía de miles de 
mexicanos? 
Peña Nieto parece estar actuando de manera diferente y merece ser escuchado con especial atención. 
Aunque enfadó a gran parte del sector empresarial, su propuesta de reforma hacendaria planteó la creación de 
un seguro de desempleo y pensión universal, así como recursos adicionales para la educación. 
¿Qué mexicano, en las condiciones en las que se encuentra, no necesita un soporte económico al ser despedido 
por sus patrones? ¿Quién no desea que haya más recursos para impulsar una educación de calidad, lejos de 

todo lo que ofrece el actual magisterio? 
Por lo menos en lo que a esos dos rubros se refiere, medicinas, alimentos y educación, los grupos de poder 
opuestos a las políticas del actual gobierno federal están obligados a respaldar, con todo, al Presidente de la 
República. 

Además, estas propuestas también han sido suyas, pese a que cuando estuvieron en la cima del poder el 
Revolucionario Institucional jamás los apoyó en estas reformas que ahora presenta como suyas. 
Más allá de los enconos, la divergencia, los desacuerdos, los políticos de este país, especialmente los diputados 

y senadores, están obligados a analizar a detalle todo lo que signifique un beneficio para la población. 
Lo que no queremos los ciudadanos es pagar impuestos en exceso, ya que durante mucho tiempo le hemos 
dado casi todo nuestro dinero (47 por ciento de nuestro ingreso total) a los gobiernos en turno, sin ver 
beneficios concretos para nuestras familias. 
La reforma hacendaria es el primer paso en el que todos debemos poner especial atención, porque el dinero del 
erario afecta o beneficia directamente a nuestros bolsillos. Valdría la pena analizar ese “Espíritu Social” al que 

acude Peña Nieto. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191141 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Acorralan a Macip Zúñiga 
El trabajo realizado hasta el momento por parte del titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), David 
Villanueva, ha sido tan eficiente que tiene acorralado al ex director del Sistema Operador de Alcantarillado y 
Agua Potable (SOAPAP), Eduardo Macip Zúñiga. 
El ex colaborador de Mario Marín Torres no ha podido echar abajo el pliego de cargos 05972C/2011 que tiene 
en su contra por observaciones hacia su trabajo en el último año del sexenio pasado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191141
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David Villanueva, documentó de manera eficiente las observaciones contra el funcionario y es cuestión de 
tiempo para que concluya el juicio emprendido por Eduardo Macip y pueda seguir el proceso de determinación 
de responsabilidades. 
Cabe recordar que el pasado 3 de julio en esta columna se documentó otro revés jurídico del ex colaborador 
marinista: 

“El Juzgado Tercero de Distrito hundió al ex director del Sistema Operador de Alcantarillado y Agua Potable 
(SOAPAP), Eduardo Macip Zúñiga, al sobreseer el juicio de amparo 452 / 2013, con lo cual quedó vigente el 
proceso de determinación de responsabilidades RO-09/2012. 
Con la resolución del juez federal, el titular de la Auditoría Superior del Estado, David Villanueva, tiene en sus 
manos al ex funcionario de Mario Marín para seguir adelante con el proceso para fincarle responsabilidades por 

anomalías aún no reveladas 
(…) 

En el caso de Eduardo Macip Zúñiga se especuló sobre su situación jurídica por las anomalías detectadas 
cuando estuvo al frente del SOAPAP, no obstante, ahora se sabe que sí tiene un proceso de determinación de 
responsabilidades en la Auditoría Superior del Estado y perdió el juicio de amparo que solicitó”. 
En resumen, David Villanueva, tiene acorralado a Eduardo Macip. 
** ** ** 
Todo está listo en la máxima casa de estudios para que este 11 de septiembre se realice la elección (de 
trámite) para la designación de Alfonso Esparza Ortiz como rector para el periodo 2013–2017. 

Como este proceso ya es de mero trámite la atención estará centrada en la elección de los directores de las 
facultades de Derecho y Administración. 
Ahí comenzará la nueva etapa de Alfonso Esparza, como rector. 
De lo que ha trascendido es que Ricardo Paredes no será apoyado para buscar la reelección en Administración y 

su ciclo está por terminar con más pena que gloria. 
Por cierto, no pierda de vista a Jorge David Cortés, porque podría ser postulado para ocupar la dirección de la 

Facultad de Administración con el indiscutible apoyo del rector. 
Y también es un misterio si habrá candidato opositor al delfín de Guillermo Nares en Derecho. 
Aún no está decidido. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2650&-Contrastes-ioouu%20I%20i-%20-M%20oip-
Z%FA%F1iu 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Opacos diputados 
Cómo estará de pobre el nivel político, de trabajo, de gestión, de efectividad, de creatividad y de imagen de 
nuestros diputados federales -particularmente del PRI- que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se ha 
encargado personalmente de negociar los recursos públicos federales para Puebla ante los poderes Ejecutivo y 

Legislativo. 
Una cosa es que el mandatario esté metido de lleno en los trabajos a favor del Pacto por México y de la 
aprobación de las polémicas reformas estructurales, y otra que los representantes de los poblanos en San 

Lázaro y en la LXII Legislatura sean unos diputados opacos que no hacen nada por su estado. 
De no ser por el temible Enrique Dóger Guerrero, por sus siempre polémicas declaraciones y el 
protagonismo que tanto lo caracteriza, pero que le permite mantenerse presente en los medios de 
comunicación, francamente la bancada de diputados priista sería intrascendente. 
Y aunque la diputada Antorchista, Soraya Córdova Morán, se mantiene, también, constante y sonante en las 
primeras planas de los diarios locales, lo cierto es que su trabajo sólo pretende beneficiar a unos cuantos, a los 

antorchistas. 
La legisladora ha exigido, empujado y gestionado recursos para Puebla, por supuesto, pero el destinatario de 
esos dineros, o más bien la intención de Soraya Córdova es que recaigan única y exclusivamente en los 
integrantes de su agrupación. 

Es decir, en municipios como Tecomatlán, bastión antorchista en el estado, así como en las colonias del sur, 
donde tiene una aguda presencia la organización que lidera, en Puebla, Juan Manuel Celis Aguirre. 
Al menos, eso sí, Soraya hace como que trabaja. 

Otra diputada que está constantemente realizando recorridos en las regiones que representa en la cámara 
federal, es Josefina García Hernández, ex legisladora local y una de las representantes más asiduas de los 
pueblos indígenas locales. 
Empero, a excepción de estos servidores públicos el resto de la bancada anda desaparecido o se hace como “El 
Tío Lolo”. 
Eso sí, cobra puntualmente su jugosa dieta sin que le falle un peso por esforzarse en permanecer sentado 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2650&-Contrastes-ioouu%20I%20i-%20-M%20oip-Z%FA%F1iu
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2650&-Contrastes-ioouu%20I%20i-%20-M%20oip-Z%FA%F1iu
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durante largas horas en la curul que los poblanos le regalaron, dizque para aspirar a un mejor nivel de vida 
gracias a sus gestiones. 
Rocío García Olmedo, la diputada defensora de las causas nobles y de la fuerza femenina, tal vez también se 
salve. Ella hace trabajo hormiga y aunque no se ve, se siente. 
¿O a alguien le suenan los nombres de Ana Isabel Allende, de Lisandro Campos Córdova, de Guadalupe 

Vargas o de María del Carmen García de la Cadena? 
Vamos, ¿alguien los ha visto en sus distritos y/o municipios de vuelta? 
El gobernador poblano ha estado muy por encima de nuestros diputados federales, quienes no se han tomado 
la molestia de proponer, de meterse al debate y a la puja de los temas legislativos que conciernen a todos los 
mexicanos, particularmente, a los poblanos. 

¿De qué sirvió el triunfo de Víctor Díaz Palacios en aquella elección en la que se convirtió diputado? 
¿Alguien lo sabe? 

Ni siquiera los legisladores propanistas, Filiberto Guevara González, Javier López Zavala y José Luis 
Márquez Martínez suenan como cuando operaban en el ámbito local. 
Estos tres grandes compadres negociaron lo suyo en el pasado electoral reciente y prefieren dedicarse a 
barajar y a contar el dinero que siguen amasando. 
¿Para qué molestarse si el gobernador, Moreno Valle, es el que está trabajando y sacando su chamba? 
¿Qué podríamos decir de Jesús Morales Flores y de Carlos Sánchez? 
Digo, para dormirse mejor nos chutamos una telenovela de El Canal de las Estrellas. 

Por algo los diputados grises y opacos ya pidieron la cabeza de quien aún los lidera en la cámara y los 
representa en Puebla. 
Los diputados panistas parecen más preocupados por Puebla o por lo menos intentan permanecer en el ojo del 
huracán acercándose al gobernador poblano y presidente de la Conago. 

Hay que reconocer que de los cinco diputados federales panistas que representan a Puebla, Rafael Micalco 
Méndez, también dirigente estatal del PAN; Blanca Jiménez Castillo y Néstor Gordillo Castillo, mantienen 

marcaje personal a las actividades del gobernador para apoyarlo. 
Por eso el inquilino de Casa Puebla les tiene una especial consideración. 
Y es que sean o no del equipo del mandatario, al menos, su trabajo siempre lo andan cacareando. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2649&-Posdata-Op%20oos-eipcE%20eos 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Pablo Fernández no elegirá a los candidatos en Puebla 
La reforma hacendaria de Peña Nieto; sí, pero no 

 Empresarios proponen a legisladores que no se aprueba al 100 % 
 Clases medias serán perjudicadas con propuesta Presidencial  

La iniciativa de reforma Hacendaria del Presidente Enrique Peña Nieto ha generado división de opiniones, 

entre los representantes de los sindicatos y los empresarios, aunque no tanto entre los legisladores de los 
diferentes partidos políticos que se han manifestado en favor. 
LOS PROS Y LOS CONTRAS 
Que si la determinación de grabar más a quienes más ganan afectará a la clase media, pagarán 32 % en lugar 
de 30 % del Impuesto Sobre la Renta –ISR- quienes ganen más de 500 mil pesos. 
Que si el ponerle el Impuesto al Valor Agregado –IVA- a las colegiaturas en las escuelas particulares afecta a 
la clase media y a los padres de familia que hacen un esfuerzo para llevar a sus hijos a instituciones privadas y 

no son una carga para el estado.   
Que se hubiera aplicado IVA a alimentos y medicinas, dicen los empresarios. 
Que el incremento de impuestos a los refrescos y comida de animales, afectará mucho. 
El gravar con IVA a hipotecas generará que la clase media tenga perdida en su patrimonio. 
Lo que agradó fue el haber propuesto que desaparezca en Impuesto Empresarial de Tasa Única –IETU- y el 
Impuesto a los Depósitos en Efectivo –IDE-. 

Igualmente que no se haya incrementado el IVA y se dejó en el 16 por ciento. 
Asimismo, seguirán exentos de IVA los servicios médicos, transporte urbano, libros y revistas. 
La pensión universal a mayores de 65 años y seguro de desempleados ha generado que los empresarios 
pregunten de donde saldrán los recursos para pagarles a los miles de mexicanos.  
Mientras el PRD lo avaló al igual que dirigentes sindicales. 
Los empresarios desean que las iniciativas no pasen tal cual las envió el ejecutivo federal y que los 
diputados le metan mano para acomodarlas de acuerdo a lo que cada sector piensa. 

Sindicatos vieron bien que no se haya tasado impositivamente a alimentos y medicinas, no así los empresarios. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2649&-Posdata-Op%20oos-eipcE%20eos
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Hay inconformidad, porque no dice el gobierno federal ¿cómo aumentará la tasa de contribuyentes y 
evitar que siga creciendo la informalidad?. 
Para muchos empresarios no se trata de una reforma hacendaria y se convierte en uno más de los parches y se 
queda en una miscelánea fiscal. 
Ni aval, ni rechazo anticipado, dijo el PAN; aunque el dirigente nacional panista Gustavo Madero, aplaudió y 

se pronunció en favor de la iniciativa presidencial. 
El PRD señaló que hay varias de sus propuestas que se consideraron. 
En el Consejo Coordinador Empresarial dijeron que debe modificarse el proyecto con sus propuestas. 
Para los priistas la reforma de Peña Nieto es de lo mejor e impulsará el desarrollo del país. 
Sin embargo la iniciativa de reforma hacendaria y social necesita la aprobación de diputados y senadores en los 

próximos meses, pero antes de que termine el 2013.  
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Podrían estar en riesgo 40 o 50 días de aguinaldo para el magisterio poblano 
La atención sobre la reforma hacendaria se ha concentrado sobre el tema del IVA en medicina y alimentos, los 
impuestos que se imponen y desaparecen, así como el endeudamiento público, lo cual ha provocado que pase 
desapercibido que en las últimas disposiciones que busca asumir el gobierno federal está controlar 

directamente las nóminas de los docentes de todo el país y no pagar prestaciones que no estén reconocidas por 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) a nivel nacional. 
Tal situación plantea el riesgo de que no se reconozcan entre 40 y 50 días de aguinaldo para los más de 75 mil 

maestros poblanos, ya que la Federación solamente tiene presupuestada la mitad de esa erogación. 
Otra posibilidad es que ahora la Federación empiece a descontar el Impuesto Sobre la Renta a los maestros 
poblanos, el cual nunca ha sido recaudado por el gobierno estatal e implica una carga impositiva para el 
conjunto de los docentes en la entidad por un monto de unos 400 millones de pesos anuales. 

De esa manera el gobierno federal está volviendo a centralizar en mucho las funciones del control del 
magisterio, como una manera de evitar que los presupuestos educativos no se utilicen como “caja chica” para 
financiar gastos no autorizados por la Federación, y al mismo tiempo le deja la responsabilidad a los gobiernos 
estatales de resolver los conflictos que se deriven con los maestros por dichas disposiciones. 
Si se concretan dichas disposiciones para el caso de Puebla significa lo siguiente: la SEP federal no otorgaría el 
dinero para pagar a los maestros del estado los 90 días de aguinaldo que reciben cada fin de año desde hace 

tres sexenios, sino solamente se erogaría el dinero para 40 días en unos casos y en otros sólo 50 días. 
Entonces quedaría bajo responsabilidad del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas pagar el resto de los días de 
aguinaldo o no pagarlos, bajo el argumento de que no se tiene una partida específica para ese propósito. 

El meollo del asunto es que hasta este año la SEP estatal tenía siempre la posibilidad de utilizar partidas 
sobrantes del Fondo de Aportación para la Educación Básica y Normal (FAEP) para obtener el dinero faltante 
para cubrir el monto total de los aguinaldos, pero ahora resulta que el gobierno federal está impidiendo esa 
posibilidad, entre otras cosas porque está buscando la desaparición del FAEP. 

Esta situación se deriva de que en el sexenio de Melquiades Morales Flores se decidió aumentar hasta 90 días 
el aguinaldo para los docentes, como una manera de que en el estado no se expandiera la Coordinadora 
Nacional de Maestros de la Educación (CNTE), y para mantener al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación como un aliado electoral del PRI y tener contenta a la entonces dirigente magisterial  Elba Esther 
Gordillo Morales. Ese incremento se hizo sin que se estableciera una partida específica por parte de la SEP 
federal o estatal. 
Si prospera la propuesta del gobierno federal de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público controle las 

nóminas de los maestros de todos los estados, implicará la necesidad del gobierno de Moreno Valle de echar 
mano de otras partidas que no sean del gasto educativo para poder pagar los aguinaldos completos. 
O en su defecto apostarle a enfrentar un conflicto con los maestros por la reducción de una de las prestaciones 

laborales más atractivas, luego de que Puebla ha estado al margen de las movilizaciones que de manera 
exitosa ha logrado la CNTE para protestar contra la reforma educativa. 
Además, si Moreno Valle decidiera no completar los aguinaldos del magisterio pedería, de manera automática, 

la alianza político–electoral que mantiene con el SNTE, el cual ha sido su principal respaldo para ganar 
comicios. 
No se sabe si el gobierno federal buscará concretar su propuesta, contenida en las últimas disposiciones 
hacendarias, porque le podría significar seguir “incendiando” al magisterio nacional. 
Habría que imaginar que si antes de diciembre los maestros poblanos se enteran de que no recibirán su 
aguinaldo de 90 días, sino solamente la mitad o menos de 50 por ciento, simplemente ocurriría que ni el 
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gobierno estatal, que carece de buenos negociadores políticos, ni el SNTE, y como dicen las abuelitas “ni dios 
padre”, podrían frenar una rebelión de los maestros contra una medida que golpea severamente sus bolsillos. 
Pero también hay que tomar en cuenta que nadie creía que el gobierno federal se atrevería a tocar las 
prestaciones laborales de los maestros y lo acabó haciendo, lo cual le ha provocado un severo conflicto con 
miles de docentes de todo el país, sin que hasta ahora se sepa cómo la administración de Enrique Peña Nieto 

saldrá de ese brete. 
Eso mismo le podría pasar a Moreno Valle si no respalda a los docentes en el cobro de sus aguinaldos, en caso 
de que prospere la propuesta de centralizar el manejo de las nóminas de los maestros. 
Sobre todo porque en el magisterio persiste un clima de malestar de que no se ha percibido algún beneficio 
para los trabajadores de la educación el haber apoyado a Moreno Valle a ganar las elecciones que lo llevaron a 

la gubernatura, luego de que el SNTE le aportó el grueso de los operadores y recursos económicos que el 
panista utilizó en el proceso electoral de 2010. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/podrian-estar-en-riesgo-40-o-50-dias-de-aguinaldo-para-
el-magisterio-poblano/ 

 
(Editorial) 
 
¿RESISTIRÁN LOS DIPUTADOS PRIISTAS? 
La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local se opuso a la aprobación de tres 
iniciativas del gobierno del estado que buscan concesionar el servicio de agua potable, autorizar una línea de 
crédito superior a los 7 mil 400 millones de pesos para las administraciones municipales entrantes, así como 

Proyectos de Prestación de Servicio (PPS) para 17 municipios en materia de alumbrado público, acusando que 
las autoridades no han proporcionado información que justifique esas propuestas. 

Llama poderosamente la atención la postura que han asumido los legisladores estatales del tricolor, porque es 
correcta, bien fundamentada y sobre todo genera un contrapeso hoy más que nunca necesario ante los 
proyectos legislativos de Rafael Moreno Valle, que a todas luces aparecen como lesivos de la economía 
poblana. 
Los argumentos que hasta ahora han emitido quienes promueven los endeudamientos no satisfacen por 

ninguna parte la demanda de justificaciones precisas sobre la necesidad de adquirir créditos y, al contrario, 
profundizan en las dudas sobre los costos económicos y sociales que dichos proyectos entrañan. 
Sin embargo, no será difícil que la conducta autónoma de los priistas poblanos sea sometida a los intereses de 
la cúpula nacional de su partido, en el entendido de que Moreno Valle es el principal promotor de las reformas 
que alienta el presidente Enrique Peña Nieto, y en reciprocidad los legisladores locales del tricolor pueden ser 
obligados a doblegarse y aprobar iniciativas del gobernador con las que no están de acuerdo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/resistiran-los-diputados-priistas/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Mientras el PRI se descompone… 
• Moreno Valle se fortalece 
• Seis meses serán oro 

Otro síntoma del resquebrajado PRI, es la descalificación unánime de los diputados federales hacia su 
coordinador Carlos Sánchez. 
Trascendió que ya habían decidido hacer el cambio de su coordinador, a quien Enrique Doger calificó de poco 
eficiente lo que ha dado como resultado que ésta, la bancada de los diputados priístas poblanos, pues nada 
más no pinte en la Cámara de Diputados, ni mucho menos por otros actores políticos como el gobernador del 
Estado, para las negociaciones del presupuesto para el 2014. 

En la rueda de prensa donde anunciaron los recursos que habrán de llegar a Puebla para el próximo año, a 

través del presupuesto presentado por el Presidente Peña Nieto, fue el momento que los reporteros 
aprovecharon para cuestionarlos y donde claro, Carlos Sánchez, el coordinador de los legisladores, no estuvo 
presente porque dicen que ya tenía un compromiso previo. 
Casi todos los diputados coinciden en que su compañero legislador por el distrito de San Martín, pues nada más 
no ha pintado, es más bien gris y por ello este martes podría conocerse el nombre del nuevo o la nueva 
coordinadora. 

Dicen que su “amistad” cercana con el gobernador Moreno Valle, los tiene enojados, lo extraño es que apenas 
se dieron cuenta. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/podrian-estar-en-riesgo-40-o-50-dias-de-aguinaldo-para-el-magisterio-poblano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/podrian-estar-en-riesgo-40-o-50-dias-de-aguinaldo-para-el-magisterio-poblano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/10/resistiran-los-diputados-priistas/
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Mientras tanto, el mismo domingo, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle tuvo un papel protagónico con 
el dirigente nacional de su partido Gustavo Madero y el coordinador de los diputados panistas en la LXII 
Legislatura, Luis Alberto Villarreal, pues convocaron a los gobernadores panistas y a tres personajes con peso 
específico en el PAN de Felipe Calderón como es el caso de Juan Molinar Horcasitas y Marco Adame Castillo, ex 
gobernador del Estado de Morelos, hoy gobernador por el perredista Graco Ramírez y ex vocero del Partido 

Acción Nacional en el 2005 
El motivo de la reunión fue para analizar el contenido del paquete económico y la iniciativa de Reforma 
Hacendaria que el presidente Enrique Peña Nieto envió al Poder Legislativo, según explica el comunicado oficial 
donde se da cuenta de esta reunión, así como de una previa con gobernadores, no solo de su partido el PAN. 
Vayamos por partes. 

En la reunión con la dirigencia nacional del PAN estuvieron presentes los gobernadores de Baja California José 
Guadalupe Osuna Millán¸ de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez; de Baja California Sur, Marcos Alberto 

Covarrubias Villaseñor y Sonora, Guillermo Padres Elías, pero también acudieron al llamado Santiago Creel 
Miranda, ex canciller en el sexenio de Vicente Fox. 
Por otro lado, el Gobernador y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle 
encabezó una reunión con sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el Jefe de la Oficina de 
la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. 
¿Alguien tiene dudas sobre el papel estratégico que está jugando el gobernador en el ajedrez político nacional 

al lado del Presidente Peña Nieto? ¿Necesitará a los diputados federales para lograr que presupuesto que 
requiere para Puebla? 
CONFETI…es claro que la ciudad empieza a entrar en el “abandono”…la multitud de baches que más bien son 
ya tremendos hoyos por toda la ciudad, son un reflejo de ello…imposible transitar sin caer en uno de ellos por 

donde quiera…y quién pagará las llantas y todas las averías que ello ocasiona? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5812 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle y la Reforma Hacendaria 
Ayer fue una noche de placer y triunfo para el gobernador Moreno Valle. 
No podía ser de otra manera. Cada espacio que se le abre por pequeño que sea, lo aprovecha perfectamente 
para confirmar la excelente relación que hay con el gobierno federal. 

O lo importante que puede convertirse en este momento para el gobierno de Peña Nieto. 
A Moreno Valle le tocó exponer ante los gobernadores y en compañía de los secretarios de Gobernación y 

Hacienda, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray Caso, los beneficios de la Reforma Hacendaria que 
pretende el Presidente de México Enrique Peña Nieto. 
Por supuesto que el platillo fue más que exquisito, pues el tema de las Finanzas  es uno de los fuertes del 
Ejecutivo poblano. 
Moreno Valle por fin ha encontrado los espacios suficientes para demostrar lo que siempre ha sido uno de sus 

fuertes: Su visión política conjugada con la preparación académica y el servicio público. 
Quién no recuerda su paso por la Secretaría de Fianzas del Gobierno de Puebla y por el Congreso de la Unión, 
donde fungió como Director de Administración y Diputado Federal. 
Pues bien: Ayer el gobernador poblano expresó todas las bondades y beneficios que traerá la Reforma 
Hacendaria del gobierno de Peña Nieto, que no es otra cosa más que poner orden en donde hay desorden. 
Moreno Valle se puede entender perfectamente con Luis Videgaray porque hablan el mismo idioma y son de la 
misma generación. 

También porque tienen una preparación global en universidades y países cuyos modelos económicos son los que 
rigen al mundo. 

Por eso también, Moreno Valle ha logrado penetrar la burbuja de Peña Nieto que hoy más que nunca, necesita 
de aliados que sepan del tema y tengan influencia en la vida nacional de México.  
Y Moreno Valle lo tiene desde la Conago.  
Y desde Puebla. 

No me imagino al “Rey de la Corrupción” llamado Mario Marín, explicando las bondades de un tema tan 
importante y al lado sus dos botellas de cogñac. 
O a Melquiades con sus ojos llorosos tratando de unir enunciados para darse a entender. 
Hoy Moreno Valle aprovecha esos pequeños espacios que él los hace grandes y acapara la atención de los 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5812
http://www.contraparteinformativa.com/
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medios nacionales y locales. 
Por supuesto, todo suma y al final de la jornada, se vuelve uno más de sus triunfos en su posición como titular 
de la Conago. 
Moreno Valle fue más que claro y explicó a sus homólogos que la Reforma Hacendaria que traerá los más 
diversos beneficios a los estados porque simplificará el cumplimiento de las obligaciones fiscales de los 

contribuyentes; se gravarán los dividendos y ganancias en la Bolsa Mexicana de Valores; se mantendrá el IVA 
en 16 por ciento;  los alimentos y medicinas permanecerán libres del Impuesto al Valor Agregado, y se 
contempla la eliminación del IETU y el IDE. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Para los automovilistas que a diario se enfrentan a la aventura de esquivar los “baches”, este lunes en su visita 
a Puebla, José Luis Márquez, diputado federal del PRI, adelantó la posibilidad de que en 2014 se cree un fondo 
de 5 mil millones de pesos para la pavimentación de calles. 
Dijo que el gobierno de Puebla podría y acceder a esta. Y ojalá así suceda, pues con las tormentas que han 

azotado al país y que han alcanzado, por supuesto a Puebla, las calles de la Angelópolis están repletas de 
agujeros que pueden provocar hasta accidentes. 
Cada vez más se acerca la fecha de cambio de gobierno en los ayuntamientos y por tanto las golondrinas se 
empiezan a escuchar en algunos sectores de la capital, por ejemplo el palacio municipal. Quizá por eso ayer el 
edil poblano, Eduardo Rivera, se reunió con funcionarios de dependencias municipales, entre ellos el Tesorero 

municipal, Manuel Janeiro; el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez; el de Seguridad, Amadeo Lara, y el 
de Gobernación, Eduardo Alcántara. Todos ellos para, dicen, tratar temas como el presupuesto del próximo año 

así como los proyectos que se van a ejecutar, sin embargo nadie deja de lado que pudieron recibir instrucciones 
de ir ordenando la casa para entregarla sin mayor problema, ya sabe usted, barrer por donde vea la suegra. 
Ahora sí con la posibilidad de que los refrescos suban de un 15 a un 20%, muchos están pensando en regresar a 
tomar agua, lo que prevendría de enfermedades como la diabetes, mientras tanto usted tome sus precauciones 
si estaba acostumbrado a su coquita diaria, vaya preparándose con varios centavos más por si aplican el 
impuesto. 

Ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), dio a conocer que el suicidio es la tercera causa de 
muerte de adolescentes de 15 a 19 años en el país.  
En el marco de la celebración del día mundial para la Prevención del Suicidio, el INEGI afirmó que dicho acto se 
ha convertido en un problema de salud pública en el país y que durante 2011 en la república se registraron 5 
mil 718 suicidios de los cuales 80.8% fueron consumados por hombres y 19.2% correspondió a mujeres, lo que 

significa que ocurren cuatro suicidios de hombres por cada suicidio de una mujer. 
Se debe estar atento al acceso a los medios que tiene quien ya ideo un pensamiento suicida, pues tal acceso es 

un factor que puede determinar que el suicidio se ejecute o no. El ahorcamiento, estrangulamiento o sofocación 
se ubica como el principal método utilizado por hombres y mujeres (78.1 y 72.4%, respectivamente); en 
segundo lugar, ellos optaron por el disparo con arma (12.1%), en tanto que ellas usaron el envenenamiento por 
gases, vapores, alcohol y plaguicidas 16%. 
Acostumbrados a que sea el PRD el que se opone a casi todo, sorprendió la declaración del líder nacional panista 
Gustavo Madero respecto a su rechazo al IVA a las colegiaturas, rentas e hipotecas, y advirtió que los diputados 
y senadores panistas no permitirán que se aplique tal impuesto.  

Y es que imagínese usted la cantidad de mexicanos que rentan una casa no por gusto sino porque no cuentan 
con una propiedad, y en el caso de las colegiaturas, qué decirle. Difícilmente a la gente le gusta pagar por un 
servicio que podría ser gratuito pero que si se toma no se garantiza otra cosa que no sean plantones en lugar de 
educación. 
http://www.ngpuebla.com/node/62668#.Ui8ECtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/) 

 
Texmelucan una bomba de tiempo 
San Martín Texmelucan se convirtió en una bomba de tiempo. Los índices de delincuencia, consumo de drogas y 
suicidios han incrementado hasta en un 30 por ciento según los propios habitantes de la zona quienes viven 
bajo el techo de la impunidad y la corrupción. 
Hace unos días un estudiante de preparatoria fue atacado violentamente por presuntos elementos de seguridad 
privada. La víctima prefirió guardar silencio y no presentar la denuncia ante las autoridades "competentes" pues 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/62668#.Ui8ECtLTwbA
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según su propio testimonio, la policía del municipio vive con más pena que gloria. 
Analizando los espacios informativos locales podemos detectar que parte importante de las noticias hacen 
referencia a robos a transeúntes, casa habitación, asesinatos bajo el efecto de las drogas y ningún tipo de 
acciones por parte del ayuntamiento en manos de la presidenta  municipal interina Jazmín Alonso Ramírez, 
quien asumió el cargo luego de que el alcalde con licencia Carlos Sánchez hoy diputado federal dejara su cargo 

para buscar la curul. 
No hay que olvidar que hace apenas unos meses, policías municipales de San Martín Texmelucan fueron 
detenidos por no contar con el registro del Sistema Nacional de Seguridad Pública y carecer de la Clave Única de 
Identificación Policial. La situación en la zona sigue en focos rojos y es la población quien padece de la falta de 
atención en el grave problema de inseguridad. 

Dicen que si algún texmeluquence es víctima de la delincuencia en cualquiera de sus tipos es más fácil que 
guarde silencio a que llegue alguna patrulla a auxiliar luego de  sucedidos los hechos. Así las cosas en San 

Martín y la presidenta municipal interina haciendo pasteles en su casa. 
http://www.ngpuebla.com/node/62669#.Ui8EL9LTwbA 

 

http://www.ngpuebla.com/node/62669#.Ui8EL9LTwbA

